
Пять студентов 
нашего 
университета 
стали победителями Всероссийского 
конкурса молодежных проектов.
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ПОЗДРАВЛЯЕМ

Анна КАРТАВЦЕВА

25 января День российского студенчества!

В конце декабря прошлого  года была проведе-
на внутривузовская олимпиада по  дисципли-
не «маркетинг» среди бакалавров технических и 

экономических направлений. Олимпиада проводилась 
в два тура: первый тур  –  отборочный;  второй тур  –  
тестирование и выполнение творческих заданий. Орг-
комитет определил победителей: диплом I степени 
получила М. Приступа,  гр. ФГББ-12;  диплом II сте-
пени –  К. Ефимова,  гр. ФММБ-12;  диплом III степе-
ни –  В. Плеханова,  гр. ФММБ – 12. В отдельных но-
минациях победителями стали: за лучшее управлен-
ческое решение проблемы в области маркетинга –  Я. 
Иконникова,  гр. ФФКБ-12;  за лучшее эссе –  Е. Фи-
липпова,  гр. ФФКБ-12;  за знания и умения в области 
маркетинга –  И. Жданова,  гр. ТПКБ-11.

Наш университет победил в конкурсе программ 
развития деятельности студенческих объе-
динений вузов и получил субсидию размером  

8,2 млн.  рублей на 2014 год.

В канун Нового  года директорат института энер-
гетики и автоматизированных систем провел 
конкурс студенческих стенных газет «Новогод-

ний коллапс». На конкурс было  представлено  12 га-
зет. Итоги подводились по  двум номинациям. В номи-
нации «компьютерная графика» 1 место  присуждено  
В. Ложниковой,  гр. ЭАУб-13;  2 место  –  А. Крюковой,  
гр. АВБ-12;  3 место  –  К. Липчевской и С. Разинко-
вой,  гр. АВБ-12. В номинации «своими руками» 1 ме-
сто  заняли Е. Майорова и А. Данилова,  гр. АВБ-10;  2 
место  –  О. Малакичева,  гр. АВ-09;  3 место  –  Е. Нур-
сеитов,  гр. АМБ-10. Все участники получили календа-
ри и брелоки с логотипом ИЭиА,  а призеры награж-
дены денежными премиями.

Становится доброй традици-
ей каждый новый год знаменовать 
встречей ректората университета 
с представителями всех городских 
СМИ. На ней журналисты узнают о 
самых значимых для университета 
событиях минувшего года, задумках 
на будущее, и те из них, кто особо 
отличился в освещении жизни вуза, 
получают заслуженные награды.

На этот раз запланированная пресс-
конференция как раз пришлась на дату 
профессионального  праздника гостей,  13 
января,  поэтому чествование оказалось 
как никогда кстати. Кроме ректора В.М. 
Колокольцева на встречу пришли совет-
ник ректора Г.С. Гун,  проректоры: по  
научной работе – М.В. Чукин,  по  учеб-
ной работе – Е.М. Разинкина,  по  меж-
дународной деятельности – А.Г. Корчу-
нов,  по  экономическим и финансовым 
вопросам – Т.В. Козлова,  по  начально-
му и среднему профессиональному обра-
зованию – А.С. Махновский,  председа-
тели профкомов: преподавателей и со-
трудников – Ю.В. Мерзляков,  студентов 
и аспирантов – В.А. Бобровский.

С приветствий и признательности за 
успешное сотрудничество  –  «нам с вами 
комфортно  работать» –  к журналистам 
обратился ректор  университета В.М. 
Колокольцев. Затем он перечислил са-
мые значимые события минувшего  года. 
Успешная аккредитация,  которая прод-
ляет полномочия вуза в статусе «уни-
верситет»   на ближайшие шесть лет;  
второй раз по  итогам всероссийского  
мониторинга МГТУ вошел в число  эф-
фективных вузов;  очень много  сдела-
но  буквально  за год по  международной 
деятельности;  стабильно  развивает-
ся студенческое самоуправление;  в вузе 
не снижается конкурс при поступлении;  
большинство  выпускников устраивают-
ся на работу,  причем,  как правило,  по  
специальности;  вуз получил сертифи-
кат доверия работодателя. 

Коллеги продолжили это  повество-
вание каждый по  своему направлению. 
Совместно  с производственниками ОАО 
«Мотовилихинские заводы» (г. Пермь) 
успешно  реализовывался проект по  
разработке и внедрению в действую-
щее производство  новых сверхпрочных 
материалов для ракетной и космиче-
ской техники и оборонной промышлен-
ности. Активно  развивалась лаборатор-
ная база,  в результате чего  в универ-
ситете появилось уникальное оборудова-
ние,  которого  нет,  например,  на ОАО 
«ММК». Несмотря ни на какие сложно-
сти,  удалось сохранить все пять диссер-
тационных советов,  которые продолжа-
ют свою работу,  в них состоялось 39 за-
щит докторских (2) и кандидатских дис-
сертаций. 

С прошлого  года вуз вступил в экспе-
римент по  реализации прикладного  ба-
калавриата,  обучение осуществлялось 
по  трем направлениям. В 2014 г. их чис-
ло  увеличится до  восьми. Была выпол-
нена задача по  увеличению числа на-

правлений магистратуры и контингента 
обучающихся. 

Несмотря на достаточно  сильные про-
явления демографических проблем,  
удалось уровень доходов сохранить в 
размерах предыдущего  года и за счет 
образовательной,  и за счет науч-ной 
деятельности университета. Реализо-
вана программа поэтапного  повыше-
ния уровня заработной платы научно-
педагогических работников. Достаточ-
но  хорошее стипендиальное обеспече-
ние позволило  для преуспевающих сту-
дентов назначить повышенную стипен-
дию,  например,  для студентов 1–2 кур-
сов 6 600 рублей,  для магистрантов –  11 
100 рублей,  с февраля были повышены 
надбавки за успеваемость. В декабре по  
итогам года удалось премировать и со-
трудников.

МГТУ стал победителем Открытого  
публичного  Всероссийского  конкурса 
образовательных учреждений высше-
го  профессионального  образования на 
лучшее студенческое общежитие. Даль-
нейшее развитие получило  студенческое 
самоуправление,  результатом чего  яви-
лась вторая подряд победа во  Всерос-
сийском конкурсе программ развития 
деятельности органов студенческого  
самоуправления с финансированием в  
8,2 млн. руб.,  рассчитанном на один год. 
Пятеро  студентов МГТУ в числе дру-
гих 5783 российских лидеров стали по-
бедителями Всероссийского  конкурса 
молодежных проектов. В общей сложно-
сти ребята получают 300 тыс. рублей на 
осуществление своих проектов.

После того,  как завершилась речь по-
следнего  выступающего,  журналисты 
перешили к вопросам. Их интересова-
ли те проблемы в жизни вуза,  которые 
плавно  перетекли из прошлого  года в 
настоящий,  особенности сотрудничества 
с ММК,  взаимодействие ученых МГТУ 
с международным научным сообще-
ством.  По  каждому из вопросов они по-
лучили удовлетворивший их ответ.

Завершила пресс-конференцию це-

ремония награждений. Благодарствен-
ные письма и денежные премии получи-
ли: главный редактор  газеты «Магнито-
горский металл» О.В. Фролов,  выпуска-
ющий редактор  С.А. Рухмалев,  обозре-
ватель газеты Т.А. Бородина,  фотокор-
респондент Д.С. Рухмалев;  главный ре-
дактор  газеты «Магнитогорский рабо-
чий» Е.О. Московец,  технический редак-
тор  А.Г. Тюплин,  корреспонденты: О.Ю. 
Балабанова,  О.Ю. Пятунина,  В.П. Сер-
дитова;  выпускающий редактор  газе-
ты «Диалог» В.А. Уринцев;  главный ре-
дактор  журнала «Стиль успешных» 
С.В.  Синявская,  шеф-редактор  журна-
ла М.Ю. Кручинина;  главный редактор  
журнала«Западно-Восточный альянс» 
С.В. Герасимова;  главный редактор  те-
лекомпании ТНТ медиа-группы «Знак» 
Л.И. Берсенева,  выпускающий редак-
тор  К.Е. Королева,  корреспондент О.А. 
Сухоплюева,  директор  новостной про-
граммы телекомпании ТЕРА,  41-й ка-
нал С.Г. Литовченко,  оператор  новост-
ной программы А.Е. Руденков;  директор  
телекомпании ТВ-ИН В.И. Намятов,  на-
чальник отдела новостей А.С. Бондарен-
ко,  менеджер  по  телевизионным про-
ектам управления информации,   об-
щественных связей и рекламы ОАО 
«ММК» А.Г. Власюк,  корреспондент Г.Н. 
Смирнова;  руководитель гостелерадио-
компании «Южный Урал» в Магнитогор-
ске Д.В. Меркулов,  шеф-редактор  С.Г. 
Семеркина,  корреспондент К.А. Перчат-
кина;  редактор  радио   ММК С.А. Ка-
рягина. От лица всех присутствующих 
журналистов главный редактор  газеты 
«Магнитогорский металл» О.В. Фролов 
искренне поблагодарил Валерия Михай-
ловича за проведение подобных пресс-
конференций,  за доброе уважительное 
отношение к журналистам,  заметив,  
что  только  два руководителя в городе 
имеют постоянные контакты с предста-
вителями СМИ,  регулярно  собирают и 
поощряют их за работу –  это  спикер  
городского  Собрания депутатов А.О. Мо-
розов и ректор  МГТУ В.М. Колокольцев.

Дорогие друзья!
От всей души поздравляю вас с Днем российско-

го студенчества, Татьяниным днем! 
Этот праздник близок и дорог всем, чья жизнь 

освещена студенческими годами. Быть студен-
том и важно, и почетно. Это самая прогрессив-
ная часть молодежи, которая способна вершить 
великие дела. 

Никогда не забывайте того времени, когда вы 
принадлежали замечательному к студенческому 
сообществу. Пусть исполняются все ваши высо-
кие замыслы! Пусть ваш потенциал, заложенный в 
вузе, послужит на благо родного Отечества! 

Желаю Вам новых достижений. Успешного свер-
шения всех начинаний, смелых проектов и хоро-
ших перспектив! Счастья, благополучия Вам и 
Вашим близким

В.М. Колокольцев, ректор МГТУ

Студенчество  Магнитки!
Поздравляю вас с Днем российского  студенчества –  

праздником юности,  неувядающей надежды,  бодрости 
духа и уверенности в своих силах! 

Молодежь –  это  наше будущее,  самая активная и 
энергичная часть общества. С вами мы связываем надеж-
ды на развитие родного  города и страны. 

Желаю вам,  чтобы,  идя по  жизни и строя свою карье-
ру,  вы не забывали о  том,  что  начинали от порога маг-
нитогорского  вуза. И надеюсь,  что  прекрасные годы сту-
денчества дадут вам заряд положительной энергии,  нау-
чат принимать правильные решения в любых ситуациях 
и подарят верных друзей. 

Счастья вам,  успехов в учебе и добрых начинаниях! 
А.О. МОРОЗОВ, 

председатель Магнитогорского городского Собрания

В День российской печати
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Анна КАРТАВЦЕВА

 ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

Поздравляем!
На последнем ученом совете 27 декабря 

дипломами «Победитель в конкурсе фунда-
ментальных и прикладных научных исследо-
ваний вузов,  расположенных на территории 
Челябинской области в номинации «Микро- и 
нанотехнологии»» награждены: ФГБОУ ВПО 
«МГТУ»,  аспиранты Д. Долгий (н. рук. А.Г. 
Корчунов),  А. Лысенин (н. рук. А.Г. Корчу-
нов),  Е. Харченко  (н. рук. С.К. Сибагатуллин);  
студенты К. Ахметова (н. рук. Р.Р. Дёма),  А. 
Горбунова (н. рук. Р.Р. Дёма),  Т. Насыров (н. 
рук. И.В. Макарова),  Т. Плетнева (н. рук. Р.Г. 
Мугалимов),  А. Попов (н. рук. М.И. Румянцев). 
ФГБОУ ВПО «МГТУ» получил диплом участ-
ника выставки «ВУЗПРОМЭКСПО 2013». Ко-
манда МГТУ награждена дипломом за 1 ме-
сто  в интеллектуальной игре «Выборы –  это  
интересно!»  с активистами студенческо-
го  движения и членами молодежных обще-
ственных объединений,  посвящённой 20-ле-
тию избирательной системы Российской Фе-
дерации. Команда МГТУ награждена дипло-
мом победителя в интеллектуальной игре 
«Держава»,  проходившей в Челябинской 
государственной академии культуры и ис-
кусства. Студентка Е. Тумановская получи-
ла сертификат всероссийского  молодежного  
форума «Селигер-2013» за активное участие 
в тематической смене «Студенческие органи-
зации». Команда МГТУ в составе О. Каледи-
ной,  Н. Лаптихиной и Е. Сидоровой получи-
ла диплом победителя в номинации «Самая 
ответственная команда» Всероссийской сту-
денческой олимпиады по  управлению каче-
ством с международным участием,  прохо-
дившей 21–22 ноября 2013 г. в Юго-Западном 
гос. университете (г. Курск),  а ректор  МГТУ 
В.М. Колокольцев и руководитель команды 
А.С. Лимарев удостоены благодарности орг-
комитета. На имя ректора МГТУ В.М. Ко-
локольцева пришли благодарственное пись-
мо  от главы Нагайбакского  муниципального  
района К.Х. Сеилова за своевременную под-
держку и оказанную действенную помощь 
Нагайбакскому району в ликвидации павод-
ка;  благодарность от Челябинской областной 
станции переливания крови за содействие в 
пропаганде донорского  движения среди сту-
дентов университета. Дипломы кандидатов 
наук вручены Е.В. Павловой,  С.А. Пестряко-
ву и В.А. Русанову.

100 лет назад, 22 ян-
варя 1914 года, родил-
ся один из самых вы-
дающихся первых 
выпускников горно-ме-
таллургического инсти-
тута (ныне МГТУ) 1941 
года, основатель слав-
ной династии ученых 
и металлургов, перво-
строитель Магнитки, 
в свое время третий 
по значимости человек 
на ММК (пропуск № 3), 
создатель программы 
технического перевоо-
ружения ММК и одно-
временно – строитель-
ства жилых и социаль-
ных объектов, человек, 
представлявший инте-
ресы Магнитки в сто-
лице и лично хорошо 
знакомый с руководите-
лями страны, Семен Бо-
рисович ГУН. 

Свыше сорока лет прора-
ботавший на ММК,  прой-
дя путь от рабочего  до  за-
местителя главного  инже-
нера –  начальника произ-
водственного  отдела,  Се-
мен Борисович и после вы-
хода на пенсию с должно-
сти зам. начальника «Со-
юзглавметалла» Госсна-

ба СССР был опять при-
глашен на работу в каче-
стве представителя ММК 
в Москве. 

Так как он лично  был 
знаком с первыми лицами 
государства,  то  именно  
ему поручили «пробивать» 
Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
о  реконструкции ММК,  
которое дало  возможность 
начать строительство  кон-
вертерного  цеха,  а вме-
сте с тем и множества со-
циальных объектов: кино-
театра,  детских дошколь-
ных учреждений,  трам-
вайного  моста через реку,  
больницы для металлур-
гов,  трамвайного  депо,  
базы отдыха,  телефон-
ной станция,  жилых до-
мов –  тогда к строитель-
ству подходили комплек-
сно. И все это  надо  было  
согласовать с массой орга-
низаций –  включая Совет 
министров,  Минчермет,  
Минтяжмаш,  Госстрой,  
Минэнерго,  Минприбор,  
химпром,  областные реги-
ональные власти... И если 
бы не 69-летний Семен Бо-
рисович,  то  возможно,  и 
не случилось бы на ММК 
технического  перевоору-
жения,  а в городе –  мас-
штабного  строительства. 

Не забывал Семен Бори-
сович и родной вуз: помо-
гал в строительстве глав-
ного  корпуса МГТУ,  в 
создании материально-
технической базы МГМИ 
того  времени;  работал на 
кафере ОМД,  был пред-
седателем и заместителем 

председателя ГЭКа по  
специальности «обработка 
металлов давлением». 

А начиналось все в дале-
ком 31-м,  когда семья Гу-
нов с пятью детьми,  среди 
которых был и 16-летний 
Семен,  в поисках лучшей 
доли приехала на Магни-
тострой. Маму в Одессе 
расстреляли белогвардей-
цы,  и практически рас-
тил и воспитывал млад-
ших Семен. 

В Магнитке он устроил-
ся рабочим. Светлую голо-
ву быстро  заметили: уже 
через год –  экономическая 
работа в «Магнитострое»,  
быстро  дорос до  зам. на-
чальника планового  отде-
ла. Тогда же,  в 35-м,  соз-
дал семью с Ольгой Ге-
оргиевной. Одновременно  
учился,  выбрав себе но-
вую судьбу –  инженера-
прокатчика. В 42-м ново-
испеченного  инженера на-
правили на ММК,  по  тра-
диции,  на сугубо  рабочую 
должность. Туда,  где не 
хватало  рабочих рук. Он 
стал вырубщиком метал-
ла на адьюстаже сорто-
прокатного  цеха. Невысо-
кий худощавый парень в 
полной мере ощутил,  как 
ноют по  ночам мышцы от 
пневматического  молота 
и вращающегося наждач-
ного  круга. Но  –  светлая 
голова. Оборудование изу-
чил,  с людьми общий язык 
нашел. До  окончания вой-
ны поработал старшим ма-
стером,  начальником сме-
ны,  затем –  стана «300» № 
2,  затем руководил ста-

ном «250» №1. Для фрон-
та нужен был крепкий пу-
ленепробиваемый металл,  
и Семен Борисович мно-
го  сделал для успешного  
освоения новых профилей 
проката военного  назна-
чения. 

В семье к тому времени 
было  уже трое детей. По-
началу жили в бараке,  за-
тем Гунам дали двухком-
натную квартиру в районе 
соцгорода. Во  время вой-
ны делили кров с восемью 
эвакуированными,  Ольга 
Георгиевна тогда на всех 
готовила. Иных увлече-
ний,  кроме работы,  у Се-
мена Борисовича не было  
–  утром он уходил на ра-
боту,  поздно  вечером 
приходил,  детей видел,  
в основном,  по  воскресе-
ньям. И так –  всю жизнь…

«Строгий очень был,  
–  вспоминает его  сын,  
профессор,  д.т.н. Генна-
дий Семенович Гун,  –  не 
дай Бог,  четверка в шко-
ле у кого-нибудь... Несмо-
тря на полное отсутствие 
слуха,  папа очень лю-
бил петь. И судьба распо-
рядилась так,  что  среди 
соседей были профессио-
нальные музыканты,  все 
–  мощные басы,  которые 
тоже очень любили петь. И 
когда все собирались,  то  
в общем хоре папу,  сла-
ва Богу,  слышно  не было. 
У отца была еще одна от-
личительная черта –  как 
многие люди его  поколе-
ния,  для него  было  непо-
зволительно  пользоваться 
чем-то  –  не дай Бог вос-

пользоваться служебной 
машиной,  например,  или 
другими благами. Это  ис-
ключено  было  все годы. 

На производстве он был 
исключительно  вежлив и 
выдержан,  никто  и ни-
когда не слышал от него  
бранного  слова. Всегда 
был в галстуке,  в костю-
ме».

Закончилась война. Мо-
лодой руководитель про-
катного  стана стал началь-
ником ОТК ММК,  куда 
подобрал высококласс-
ных специалистов,  разби-
рающихся в технологиче-
ских процессах создания 
металлопродукции. Затем 
стал первым начальни-
ком листопрокатного  цеха 
№ 5. Досконально  изучил,  
как привык это  делать,  
тонкости производства,  и 
благодаря его  настойчиво-
сти и стараниям,  цех стал 
передовым,  т.к. он настоял 
на исправлении ошибочно-
го  проекта по  его  перео-
борудованию. Новое назна-
чение в 1964 году –  на-
чальником производствен-
ного  отдела комбината. 
Затем,  в 1969-м,  Семе-
на Борисовича назначили 
на крупную хозяйствен-
ную должность союзного  
значения –  зам. начальни-
ка Союзглавметалла Госс-
наба СССР: он занимал-
ся распределением метал-
ла в огромной стране. Весь 
сортамент –  прокатный,  
трубный,  штамповка,  все 
металлоизделия –  шли 
через него. И он,  обладая 
феноменальной памятью,  

знал наизусть весь сорта-
мент прокатного  произ-
водства СССР. Всего  себя 
металлург отдавал люби-
мому делу –  работе,  и с 
великим трудом Геннадий 
Семенович,  его  сын,  всё-
таки вспомнил: было  у 
Семена Борисовича увле-
чение: он очень любил те-
атр. Знал репертуар  мо-
сковских спектаклей,  со-
хранял все программки,  
дружил с актером Юр-
ским,  ходил на спектак-
ли Московских и Санкт-
Петербургских театров…

Уже глубоко  пенсио-
нера,  Семена Борисови-
ча пригласил на долж-
ность зам. гл. инженера по  
перспективному развитию 
ММК тогдашний директор  
ММК Л.В. Радюкевич: раз-
работать программу техни-
ческого  перевооружения 
комбината: к тому време-
ни все оборудование было  
давно  уже устаревшим. И 
вот – лебединая песня Се-
мена Борисовича: он сумел 
так убедить высокое мо-
сковское руководство,  что  
в 1984 году специальный 
Совет Министров СССР 
всё-таки принял такое дол-
гожданное и многие годы 
откладываемое решение о  
необходимости техниче-
ской революции на ММК! 

С этого  момента и нача-
лось возрождение комби-
ната и города.

Заседание последнего в 
2013 г. ученого совета со-
стоялось 27 декабря. И, 
что вполне естественно, 
основная повестка на нем 
была посвящена итогам. 
Прозвучали отчеты о ра-
боте вуза за год, о выпол-
нении программы стра-
тегического развития и 
программы развития де-
ятельности органов сту-
денческого самоуправле-
ния, отчет о реализации 
социальной программы.

Отчет о  работе вуза или 
традиционный ежегодный 
отчет ректора был опубли-
кован в специальном выпу-
ске нашей газеты,  поэтому 
Валерий Михайлович в сво-
ем выступлении лишь обо-
значил некоторые вехи в ре-
троспективном плане. Глав-
ное событие –  успешное про-
хождение аккредитации,  ко-
торое достигнуто  колоссаль-
ной подготовительной рабо-
той всего  коллектива. Со-
стоялся переход с 1 сен-
тября на новую структуру 
институтов-факультетов-
кафедр,  стали работать 
по  ГОСам 3-го  поколения. 
«Проведена оптимизация 
штата,  работа продолжает-
ся,  и отношение к ней кол-
лектива вуза вызывает ува-
жение»,  –  признался рек-
тор. Его  также радует на-
метившаяся положительная 
тенденция роста удовлетво-
ренности всех категорий со-
трудников деятельностью 
ректората;  спокойное отно-
шение коллектива к внедре-
нию рейтинговой системы,  

высокий уровень профори-
ентационной работы. Он от-
метил,  что,  по  результа-
там всероссийского  мони-
торинга,  наш унивкерситет 
по  ряду показателей науч-
ной деятельности превосхо-
дит не только  вузы Челя-
бинской области и региона,  
но  и иные столичные. Оче-
видна положительная ди-
намика публикационной ак-
тивности наших препода-
вателей. И в то  же время 
сбавлены обороты по  изда-
нию учебных пособий,  учеб-
ников с грифами;  студенче-
ская наука,  хотя и дает не-
плохие итоги,  но  для та-
кого  числа студентов,  ка-
кое сейчас в МГТУ,  показа-
тели должны быть и выше,  
и лучше. Очень плохо  рабо-
тает инновационный центр,  
результативность которого  
упала в четыре раза. Недо-
волен ректор  и деятельно-
стью студенческого  бизнес-
инкубатора. «Университет не 
может позволить себе содер-
жать неэффективные струк-
туры»,  –  заметил Валерий 
Михайлович. Очень хорошо  
оценил ректор  международ-
ную деятельность. И хотя 
пока вуз больше вкладыва-
ет в это  направление,  чем 
получает,  такое положение 
ректор  считает естествен-
ным и уверен,  что  в скором 
будущем мы будем получать 
дивиденды от этих вложе-
ний. На сегодня одним из са-
мых значимых достижений 
стала победа в двух конкур-
сах Темпус проектов. Отме-
тил ректор  и наметившее-

ся повышение эффективно-
сти воспитательной работы. 
«Бюджет у нас тоже непло-
хой,  –  продолжил Валерий 
Михайлович,  –  но  настора-
живает изменение структу-
ры доходной части: увели-
чение дохода от учебной де-
ятельности в противовес к 
научной». Средняя зарпла-
та научно-педагогических 
работников в соответствии с 
указом Президента стала не 
ниже средней по  экономике 
региона. Главная задача на 
следующий год –  «благопо-
лучно  пережить объедине-
ние с МаГУ». С января этот 
вуз прекращает быть юри-
дическим лицом,  но  учеб-
ный процесс будет идти 
прежним ходом. А с 1 сентя-
бря объединенный вуз нач-
нет действовать в рамках 
структуры,  утвержденной в 
июне 2013 года. И поскольку 
в 2014 году конкурса на уро-
вень национального  иссле-
довательского  университе-
та не объявляется,  надо  бу-
дет думать,  под каким брен-
дом жить это  время. После 
выступления ректора совет 
единогласно  поддержал по-
ложительную оценку его  
деятельности в 2013 году.

Отчеты о  выполнении 
программы стратегическо-
го  развития (докладывал на-
чальник УСР Э.Ю. Мещеря-
ков) и программы развития 
деятельности органов сту-
денческого  самоуправления 
(советник ректора по  воспи-
тательной работе П.А. Хро-
мов) свидетельствовали о  
выполнении всех показате-

лей,  запланированных на 
2013 год.

Столь же успешно  выпол-
нялась и социальная про-
грамма,  о  чем рассказал на 
совете проректор  по  соци-
альным вопросам и воспита-
тельной работе А.Б. Шеста-
ков. Все обратившиеся в со-
циальную комиссию сотруд-
ники университета получи-
ли надлежащую помощь,  
предусмотренную програм-
мой социальной защиты. От-
радно,  что  число  обращаю-
щихся в комиссию с каждым 
годом растет. Организовыва-
лись также праздничные ме-
роприятия по  знаменатель-
ным датам,  отдых и оздо-
ровление сотрудников в за-
городном центре «Юность»,  
и домах отдыха страны.

Проректор  по  экономиче-
ским и финансовым вопро-
сам Т.В. Козлова сообщила 
совету,  что  с 1 января вво-
дится новый закон в сфере 
закупок. Теперь мы должны 
утверждать не план заку-
пок,  а план-график закупок. 
При этом все должно  прохо-
дить через аукционные за-
явки. В связи с этим необхо-
димо  создание контрольной 
службы,  которая бы сопро-
вождала такие закупки. Со-
вет поддержал это  предло-
жение.

В «разном» совет прого-
лосовал за создание НИИ 
в институте горного  дела и 
транспорта,  утвердили по-
ложение о  стимулировании 
публикаций в наукоемких 
системах и ряд других во-
просов.

Вековой юбилей легендарной 
личности

Ретроспектива успехов и неудач
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В декабре в столице 
Южного Урала на базе 
Законодательного со-
брания Челябинской об-
ласти состоялась ин-
теллектуальная игра 
«Выборы – это инте-
ресно!» с активиста-
ми студенческого дви-
жения и членами мо-
лодежных обществен-
ных объединений,  по-
священная 20-летию 
избирательной систе-
мы Российской Феде-
рации.  Её участника-
ми стали представите-
ли различных учебных 
учреждений Челябин-
ской области. Были за-
явлены команды Копей-
ска, Златоуста, Троиц-
ка, Южно-Уральска, Че-
лябинска и Магнитогор-

ска. 
В игре принимали уча-

стие профессиональ-
ные училища,  коллед-
жи и высшие учебные за-
ведения. Каждой коман-
де было  необходимо  под-
готовить домашнее зада-
ние по  соответствующей 
теме,  защитить свой про-
ект перед участниками и 
компетентным жюри. По-
мимо  этого,  ребята долж-
ны были хорошо  ориен-
тироваться во  всем спек-
тре вопросов,  касающих-
ся избирательной систе-
мы и избирательного  пра-
ва России как сегодняш-
него  дня,  так и с проек-
цией на будущее. 

Магнитогорск представ-
ляла одна команда из на-
шего  университета. Пу-

тем жеребьевки перво-
курсникам группы ЭГ-
МУб-13 института эко-
номики и управления до-
сталась одна из самых 
сложных и проблемных 
тем –  «Участие полити-
ческих партий на выбо-
рах». За неделю ребятам 
пришлось проанализиро-
вать огромный объем на-
учной и законодательной 
базы,  чтобы дать прогноз 
развития правовых отно-
шений в сфере заявлен-
ной темы на 2017,  2020,  
2027,  2030,  2033 годы. 
Благодаря качественно-
му подходу к использова-
нию творческого  и интел-
лектуального  потенциа-
лов,  команде удалось ло-
гически выстроить схе-
му изменения законода-

тельства за указанные пе-
риоды. В итоге магнито-
горским студентам уда-
лось обойти сильных  
соперников из РГТУ,  
ЮУрГУ и Челябинско-
го  филиала Российской 
академии народного  хо-
зяйства и государствен-
ной службы. Кропотливая 
и тщательная работа под 
руководством к.ю.н. кафе-
дры ГМУиУП Е.В. Ере-
клинцевой привели ребят 
к победе. 

Главным преимуще-
ством команды МГТУ,  ко-
торое оценило  жюри,  был 
рациональный подход к 
анализу научной и зако-
нодательной базы,  с одной 
стороны,  и качествен-
ная творческая обработка 
представленной информа-
ции,  –  с другой. Полити-
ческая оценка грядущих 
событий была преподне-
сена студентами МГТУ в 
виде мини-игры «Кто  хо-
чет стать победителем?!» 
–  своеобразным диалогом 
между избирателем и за-
конодателем. Большинство  
других участников игры в 
своих проектах сделали 
акцент на бурно  развива-
ющиеся нанотехнологии в 
сфере голосования. Подчас 
они дублировали мысль о  
введении чипов в избира-
тельный процесс.  

В итоге наша команда 
завоевала первое место! 
Именно  из рук Алексан-
дра Леонидовича Фарты-
гина,  заместителя пред-
седателя избиркома Че-
лябинской области,  наши 
ребята получили диплом 
I степени и вернулись в 
Магнитку с отличным на-
строением и массой впе-
чатлений.

Действительно,  выборы 
–  это  интересно!

Магнитка в лидерах!

На фото (слева направо): Д. Нетесенова, К. Кочкина, Я. Новицкая,  
доц. Е.В. Ереклинцева, А. Тимко, Н. Турганов, П. Елизаров.

Фото из архива автора

Пётр ЕЛИЗАРОВ, гр. ЭГМУб-13

Команда МГТУ заняла 1 место в Челябинске в интеллектуальной игре 
«Выборы – это интересно!» 

 КОПИЛКА ПОБЕД

Аспирантка третьего года об-
учения кафедры промышлен-
ной экологии БЖД Анна СЕРОВА 
под научным руководством про-
фессора Вячеслава Дмитриевича 
Черчинцева стала победительни-
цей конкурса 2013 года совмест-
ной российско-германской про-
граммы «Михаил Ломоносов».

На протяжении всего  обучения 
Анна занималась различного  рода 
исследованиями,  начинала с элек-
тробезопасности и закончила иссле-
дованиями воздуха,  снежного  по-
крова,  водной среды. Написала мно-
го  научных статей в различные из-
дания и сборники нашей страны и 
по  окончании университета реши-
ла продолжить свое обучение уже в 
аспирантуре.

–  Желание что-то  внести в нау-
ку только  крепло  с каждым годом,  
–  рассказывает Анна,  –  и,  так как 
я,  помимо  изучения в Центре ино-
странных языков английского  язы-
ка,  на кафедре иностранных языков 
изучаю еще и немецкий язык,  зани-
маюсь техническим переводом,  то  в 
прошлом году  решила принять уча-
стие в конкурсе на проведение на-
учных стажировок. Конкурс про-
водится при совместном сотрудни-

честве Минобразования 
РФ и ДААД –  немецкой 
службы академических 
обменов. Эта совместная 
российско-германская 
программа называется 
«Михаил Ломоносов»,  на 
сайте нашего  вуза было  
объявление об этой про-
грамме. Более подробная 
информация помещена на 
сайте немецкой службы 
академических обменов,  
куда я перешла по  ссыл-
ке,  почитала там все,  со-
брала необходимый пакет 
документов,  в чем мне по-
могли мои руководители,  
преподаватели иностран-
ных языков,  подписала 
документы,  отправила их 
в Москву и стала ждать 
результата. И теперь мне «грозит» 
прохождение научной стажировки 
во  Фрайбергской горной академии. 
Ориентировочно  в сентябре-октябре 
поеду туда.  

Программа рассчитана на полгода. 
В ходе научной стажировки я пла-
нирую тесное сотрудничество  с пре-
подавателями,  изучение их работ,  
возможно,  под их руководством 

проведение каких-либо  исследова-
ний,  связанных с обеспечением ги-
дроэкологической безопасности,  т.к. 
вуз технический,  имеет большую 
научную базу именно  в металлур-
гической и горной областях,  он по-
братим нашему вузу,  и я надеюсь,  
что  мои исследования мне помогут 
в дальнейшей научной работе и в 
защите моей диссертации здесь,  в 
Магнитогорске.

А. Серова

Инесса КИМ

В канун нового года в многопрофильном кол-
ледже прошла неделя учебной дисциплины «Ино-
странный язык» на тему «Спорт. Олимпийские 
игры». Тема недели выбрана не случайно. Весь 
мир находится на пороге грандиозного спортив-
ного события – открытия зимних Олимпийских 
игр, которые впервые пройдут в Российской Фе-
дерации.

Сама идея Олимпиады несет в себе единение всех 
народов,  мир  на Земле и стремление к новым рекор-
дам. Победители и призеры Олимпийских игр  служат 
для молодежи ярким примером трудолюбия,  смело-
сти и патриотизма. Нелишне будет упомянуть,  что  
спорт способствует сохранению и укреплению физи-
ческого  здоровья,  развивает силу и ловкость,  реши-
тельность и целеустремленность,  учит самоорганиза-
ции и самодисциплине.

Хотелось бы особо  отметить роль английского  язы-
ка в данной теме как официального  языка между-
народного  спорта. Большинство  спортивных терми-
нов заимствовано  именно  из английского,  и они зна-
комы студентам как слова родного  языка. Это  по-
вышает продуктивность работы с лексикой (словоо-
бразование,  однокоренные слова,  интернационализ-
мы) в рамках темы «Спорт. Олимпийские игры» даже 
без языковой среды.

Уже традиционным стало  проведение общеколледж-
ных олимпиад в рамках недели предмета. В этом году 
они прошли в два этапа – тестирование и собеседова-
ние. Участниками стали студенты первого  курса всех 
специальностей. Задания для олимпиады подготовили 
преподаватели М.В. Сальникова и Ю.В. Павловская.

Призерами и победителями стали:
Английский язык: Вячеслав Ивановский (студент 

группы ММДС-13-1) и Александр  Казанцев (студент 
группы МО-13-1) поделили первое место,  у Дениса 
Дерябина (ст. гр. СС-13-1) –  второе место,  у Кирил-
ла Белянина (ст. гр. МО-13-1) и Анастасии Хомяковой 
(ст. гр. СЗИ-13-1) –  третье место.

Немецкий язык: Кирилл Лоос –  1 место,  Ульяна 
Игликова –  2 место,  Анастасия Богаткина и Анаста-
сия Гайдукова –  3 место.

В рамках недели проведены три открытых меропри-
ятия и открытый урок преподавателями Н.Н. Кузов-
левой,  Г.В. Карташовой,  С.П. Виноходовой и Т.В. Ха-
устовой. Студенты познакомились с историей Олим-
пийских игр,  изучили лексику по  теме в игровой фор-
ме. При подготовке к занятию студенты значительно  
расширили свой кругозор  при помощи мультимедий-
ных средств,  информации из Интернета.

Зрелищно  и современно  была представлена элек-
тронная газета,  которая транслировалась на экранах 
фойе учебных комплексов. Все материалы подобра-
ны и составлены совместно  студентами и препода-
вателями.

Анализ и подведение итогов прошли на очередном 
заседании предметной комиссии иностранного  языка. 
Члены комиссии рассмотрели и обсудили рабочие те-
тради по  теме «Спорт. Здоровый образ жизни» и мето-
дическую разработку по  проведению олимпиады по  
иностранному языку. Работы преподавателей плани-
руется использовать в учебном процессе.

Итоги недели 
иностранного  языка

Г.И. ГРИПКОВА, председатель 
комиссии иностранного языка 

 НОВОСТИ КОЛЛЕДЖА

25 декабря в МпК на УК «Д» в рамках школы мо-
лодого педагога преподавателями-наставниками 
Е.Н. Зайцевой и Н.В. Черепковой был проведён 
мастер-класс на тему: «Эффективные образова-
тельные технологии».

Преподаватель высшей категории Е.Н. Зайцева,  
выступая перед молодыми педагогами,  рассказала 
о  различных видах мотивации как факторе познава-
тельной активности студентов,  применяемых на уро-
ках русского  языка и литературы. В своём высту-
плении она попыталась ответить на актуальные во-
просы обучения: что  повышает мотивацию студентов 
к учебной деятельности,  что  развивает познаватель-
ную активность студентов?  Прежде всего,  как счи-
тает преподаватель,  на уроках русского  языка и ли-
тературы важна связь учебного  материала с жизнью. 
Правильно  выбранная педагогом мотивация форми-
рует гражданскую позицию,  способствует нравствен-
ному и эстетическому воспитанию личности студента.

Преподаватель высшей категории Н.В. Черепкова 
поделилась опытом коллективного  взаимообучения 
на занятиях по  общепрофессиональным дисципли-
нам. Суть данной технологии заключается в том,  что  
обучение студентов осуществляется путём их взаи-
модействия в динамических парах,  где каждый учит 
каждого. Обсуждение одной и той же информации с 
несколькими сменными партнёрами увеличивает чис-
ло  ассоциативных связей и обеспечивает более проч-
ное усвоение изучаемого  материала.  

В конце мероприятия молодым педагогам было  
предложено  написать эссе,  в котором они подели-
лись бы своими впечатлениями о  проведенном заня-
тии и возможностях использования вышеназванных 
технологий  в преподавании своих дисциплин.   

Наставники делятся 
опытом 

Е.Н. ЗАЙЦЕВА, преподаватель МпК

Скоро в путь!
Анна Серова выиграла в конкурсе 
научных стажировок

 МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО
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Всем понятно, на-
сколько сегодня важна 
правовая охрана интел-
лектуальной собствен-
ности. Одной из самых 
известных форм такой 
охраны является ПА-
ТЕНТ. В Российской Фе-
дерации патентным 
правом охраняются та-
кие результаты интел-
лектуальной деятель-
ности (РИД) как изо-
бретение, полезная мо-
дель и промышленный 
образец. Патент РФ 
подтверждает автор-
ство, приоритет и ис-
ключительные права 
патентообладателя.

Особенно  в правовой 
охране заинтересованы 
крупные компании и пред-
приятия,  которые желают 
защитить разработанные 
технологии и продукцию 
от конкурентов. Исключе-
нием не стал и наш вуз,  
преподаватели,  научные 
сотрудники и аспиранты 
которого  в процессе сво-
ей деятельности создают 
объекты интеллектуаль-
ной собственности (ОИС) 
по  основным научным на-
правлениям университета.

В настоящее время пе-
ред университетом остро  
стоит задача коммерциа-
лизации ОИС,  исключи-
тельные права на кото-
рые принадлежат вузу. В 
связи с этим целесообраз-
но  налаживание деловых 
контактов с зарубежны-
ми фирмами,  имеющими 
большой опыт в коммер-
циализации РИД.

13 ноября наш уни-
верситет посетила деле-
гация из Соединенных 
Штатов Америки,  в со-
ставе которой были гене-
ральный директор  компа-
нии «Bastille,  LLC» Брэд-
ли Роберт Лэшен (Bradley 
Robert Larshan) и пред-
ставитель программы Ба-
стилия в Российской Фе-
дерации Вера Андерсон 
(Vera Anderson).

«Bastille,  LLC» (г. Мем-
фис,  Штат Теннесси,  
США) является консуль-
тантом мирового  уров-
ня в вопросах интеллек-
туальной собственности,  
создания и развития ма-
лого  и среднего  бизне-
са. Компания видит свою 
задачу в оказании помо-
щи университетам в по-

лучении достойной отда-
чи от интеллектуальных 
и финансовых вложений в 
научно-исследовательскую 
деятельность. Её цель –  
взаимовыгодное и долго-
срочное сотрудничество  с 
университетами России,  в 
том числе и с МГТУ,  в об-
ласти коммерциализации 
интеллектуальных разра-
боток.

Для осуществления сво-
ей деятельности,  а имен-
но  коммерциализации по-
тенциальных технических 
решений,  «Bastille,  LLC» 
предлагает выполнение 
на высоком уровне сле-
дующих видов услуг: на-
чальная оценка техноло-
гий (проверка патентоспо-
собности);  оценка коммер-
ческого  потенциала;  осу-
ществление патентной за-
щиты на мировом рынке 
(подготовка и подача па-
тентных заявок в зару-
бежных Патентных ведом-
ствах);  коммерциализация 
технологий.

При этом представители 
компании отмечали следу-
ющие преимущества рабо-
ты с ними: весь риск,  свя-
занный с коммерциализа-

цией технологий,  компа-
ния берет на себя;  компа-
ния получает финансовую 
компенсацию только  в 
случае успешной коммер-
циализации технологий;  
полученная прибыль рас-
пределяется между ком-
панией и университетом в 
отношении 50/50.

Брэдли Роберт Лэшен 
(Bradley Robert Larshan) 
и Вера Андерсон (Vera 
Anderson) выступили в 
зале видеоконференцсвя-
зи МГТУ с презентацией 
компании «Bastille,  LLC» 
и предоставляемых ею 
услуг.

Интересным моментом 
в работе «Bastille,  LLC»  
можно  отметить тот факт,  
что  «Bastille,  LLC» рабо-
тает совместно  с фирмой 
«Fish & Richardson»,  явля-
ющейся старейшей юриди-
ческой компанией в обла-
сти интеллектуальной соб-
ственности в США,  осно-
ванной в 1878 г. Первыми 
клиентами компании были 
Александр  Белл,  Томас 
Эдисон и братья Райтс. Се-
годня «Fish & Richardson» 
– мировой лидер  в обла-
сти интеллектуальной соб-

ственности,  в состав ко-
торой входят 11 офисов в 
США и офис в Мюнхене,  
Германия. Штат сотрудни-
ков,  включающий 375 па-
тентных поверенных и 75 
докторов наук в разных 
научных областях,  делает 
фирму крупнейшей в мире.

Также Брэдли Роберт 
Лэшен (Bradley Robert 
Larshan) и Вера Андерсон 
(Vera Anderson) провели 
индивидуальную встречу 
с инноваторами и иссле-
дователями университе-
та,  в которой попытались 
подробно  раскрыть перед 
ними все открывающиеся 
возможности при создании 
коммерчески интересных 
технических решений. 

В рамках встречи про-
ректор  по  научной и ин-
новационной деятельно-
сти М.В. Чукин и прорек-
тор  по  международной 
деятельности А.Г. Корчу-
нов провели переговоры с 
представителями амери-
канской компании,  в ре-
зультате которых сторо-
ны подписали Меморан-
дум о  взаимопонимании,  
направленный на дальней-
шее взаимовыгодное со-
трудничество.

Сейчас структурные 
подразделения вуза,  от-
ветственные за коммер-
циализацию РИД,  готовят 
необходимые документы 
для обеспечения взаимо-
выгодного  сотрудничества. 

Bradley Robert Larshan и А.Г. Корчунов

Коммерциализация результатов 
интеллектуальной деятельности

 СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ: МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО 

Екатерина МУРЗАЕВА, инж. I к. патентно-информационного отдела

В ноябре в столице 
Республики Казахстан 
– Астане прошла еже-
годная Международная 
выставка «Образование 
и наука XXI века», ко-
торая является одним 
из крупнейших меро-
приятий в сфере обра-
зования и традиционно 
собирает лидеров выс-
шего образования, пре-
доставляя возможность 
посетителям ознако-
миться с новыми пред-
ложениями в образова-
тельной сфере.

Профориентационная 
работа,  будь то  по  кафе-
дре или по  вузу в целом,  
является важным компо-
нентом подготовки потен-
циальных абитуриентов 
к свободному и самостоя-
тельному выбору профес-
сии. С этой целью,  благо-
даря проректору по  меж-
дународной деятельно-
сти А.Г. Корчунову,  было  
принято  решение об уча-

стии нашего  вуза в Меж-
дународной выставке «Об-
разование и наука XXI 
века».

Делегация от нашего  
университета состояла из 
пяти человек: декана фа-
культета довузовской под-
готовки Е.А. Пузанковой,  
заместителя ответствен-
ного  секретаря приемной 
комиссии З.С. Акмановой,  
доцента каф. МиТОД Р.Р. 
Дёмы,  старшего  препода-
вателя каф. МиТОД А.В. 
Ярославцева и нашего  во-
дителя Александра. 

Асфальт в степях
Когда я узнал,  что  едем 

в командировку в Казах-
стан на служебной маши-
не,  то,  честно,  обрадовал-
ся. Во-первых,  не нужно  
постоянно  носить плака-
ты и раздаточный матери-
ал,  во-вторых,  есть воз-
можность посмотреть саму 
страну. Да и расстояние 
чуть больше тысячи ки-

лометров казалось быстро  
преодолимым. 

Границу прошли быстро. 
А вот движение по  Респу-
блике устроено  так,  что  
превышение скорости,  да 
и любое другое наруше-
ние ПДД,  наказывается 
по  всей строгости. Поэто-
му время,  затрачиваемое 
на дорогу,  заметно  увели-
чилось. Дороги у них такие 
же,  как у нас. Местами 
попадается хороший ас-
фальт,  а местами и рыт-
вины. Да и знаки,  указы-
вающие на объезд,  есть не 
всегда. Но  это  нисколько  
не испортило  общего  впе-
чатления о  Республике. 
Все как и у нас.  Вот толь-
ко  ветра… ноябрьские и 
сильные.

Астана –  
город контрастов

Въезжали в столицу Ре-
спублики Казахстан позд-
но  ночью. После степного  
царства Астана казалась 

оазисом в пустыне. Ночной 
город красив. Миллионы 
разноцветных огней на-
столько  украшают город,  
что  его  видно  аж за пять-
десят километров. 

Сама Астана –  город 
молодой,  и предпочтение 
при строительстве отда-
но  стеклу и бетону. Высо-
чайшие здания,  замощен-
ные улицы,  широкие до-
роги,  ухоженные парки 
оставляют сильное впечат-
ление. Полноценные копии 
известных зданий,  напри-
мер,  МГТУ им. Ломоносо-
ва или Большого  театра,  
производят еще большее 
впечатление.

Трудовые будни
Работа на выставке –  

дело  нехитрое,  но  тре-
бует сосредоточенности,  
внимания и соответству-
ющей подготовки. Поми-
мо  большого  количества 
абитуриентов,  желаю-
щих получить информа-
цию о  нашем вузе,  прихо-
дилось отвечать на вопро-
сы и официальных лиц. К 
примеру,  к нашему стен-
ду подходила делегация 
МЧС Республики Казах-
стан,  вместе с министром. 
Их интересовали курсы 
повышения квалификации.

Со  слов организато-
ра Ж. Косыбаевой,  в ра-
боте выставки «Образо-
вание и наука ХХI века-
2013» приняли участие бо-
лее 70 ведущих организа-
ций и учреждений образо-
вания и науки Казахста-
на,  Российской Федера-
ции,  Венгрии,  Германии,  

Китая,  Малайзии,  Синга-
пура,  Корея,  Турции,  Че-
хии,  Швейцарии. Все ме-
роприятие проводилось 
при официальной под-
держке Министерства об-
разования и науки Респу-
блики Казахстан,  а также 
управления образования г. 
Астаны. В торжественном 
открытии выставки при-
няли участие сотрудники 
Российского  центра науки 
и культуры.

Стоит отметить,  что  
в рамках выставки 
была предусмотрена де-
ловая программа,  включа-
ющая проведение презен-
таций и различных семи-
наров. Кроме того,  прохо-
дили разнообразные кон-
курсы,  викторины,  была 
возможность попробовать 
свои силы в сдаче Едино-
го  Национального  Тести-
рования.

–  Главными целями и 
задачами выставки,  –  го-
ворит Ж. Косыбаева,  
–  является: демонстра-
ция достижений в области 
содержания всех уров-
ней образования;  пропа-
ганда профессий и спе-
циальностей,  необходи-
мых для экономического  
и социального  роста стра-
ны;  расширение межгосу-
дарственного  сотрудниче-
ства в сфере образования 
и науки. Основными раз-
делами выставки являют-
ся: дошкольное образо-
вание,  среднее и сред-
неспециальное образо-
вание;  высшее образо-
вание,  дополнительное 
профессиональное об-

разование;  научно-
исследовательские ин-
ституты и организации;  
образование за рубе-
жом,  зарубежные част-
ные школы-пансионы;  
информация о  стипен-
диях и грантах на обу-
чение в зарубежных ву-
зах;  подготовка к меж-
дународным экзаме-
нам (TOEFL,  IELTS,  
GMAT,  GRE);  стажи-
ровка за рубежом (In-
ternshi p,  work & trav-
el);  иностранные язы-
ки,  информационные 
технологии в образова-
нии;  информационно-
компьютерные техно-
логии для управления 
учебным  процессом,  об-
разовательным учреж-
дением и организа-
ции  дистанционного  об-
учения  и многое другое.

Жаль,  что  знакомство  с 
Астаной продлилось всего  
несколько  дней. Но  стоит 
отметить,  что  это  время 
прошло  весьма насыщен-
но,  и что  самое главное –  
с пользой для общего  дела. 
Была проведена серьез-
ная профориентационная 
работа с потенциальны-
ми абитуриентами,  кото-
рые хотели бы учиться по  
программам бакалавриата 
и магистратуры в МГТУ. 
Участие в выставке предо-
ставило  нашему вузу пер-
спективы для расширения 
международного  сотруд-
ничества в области обра-
зования и науки,  а также 
позволило  достойно  пред-
ставить его  на междуна-
родной арене.

На вопросы посетителей выставки отвечает Р.Р. Дёма.

Профработа  
за границей

Алексей ЯРОСЛАВЦЕВ, ст. препод. каф. МиТОД
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В декабре профессор кафедры 
физики В.К. Белов и его аспирант 
К.В. Косолапов побывали в Англии, 
в Хаддерсфилдском университе-
те. В.К. БЕЛОВ поделился своими 
впечатлениями от поездки.

– Валерий Константинович, поче-
му Вы поехали именно туда?

– На Западе при университетах 
существуют разные государствен-
ные центры и центры фирм,  кото-
рые разрабатывают отдельные зада-
чи. Хаддерсфилдский университет 
(The University of  Huddersfield) ин-
тересен тем,  что  там располагают-
ся два центра U� E�SRC: по  инно-U� E�SRC: по  инно- E�SRC: по  инно-E�SRC: по  инно-: по  инно-
вационным производствам в рамках 
новейших стандартов и по  ультра-
прецизионным производствам и на-
нотехнологиям. Мы ехали туда по-
тому,  что  по  тематике наших науч-
ных разработок более квалифициро-
ванных организаций в мире не суще-
ствует. Они разрабатывают ISO стан-ISO стан- стан-
дарты по  поверхностям любой фор-
мы,  которые обязательны для всего  
мира. Даже стандарты ASME,  раз-ASME,  раз-,  раз-
рабатываемые в США,  подчиняются 
стандартам ISO. Наши отечественные 
стандарты по  данной тематике на-
столько  устарели,  что  чаще всего  их 
не используют. Нас интересовали не 
только  новейшие стандарты,  по  ко-
торым у нас были вопросы,  но  и пер-
спективы этого  направления. 

– С кем вы встречались?
–  Мы встретились с ведущими 

учёными этого  направления. Про-
фессор  Джуан Янг (�ane �ian�) яв-�ane �ian�) яв- �ian�) яв-�ian�) яв-) яв-
ляется руководителем комиссии по  
разработке стандартов. Профессор  
Пауль Скотт (�aul Scott) –  выда-
ющийся теоретик-математик,  раз-
работчик стандартов ISO по  то-ISO по  то- по  то-
пографии поверхности. Профес-
сор  Леон Блант (Liam Blunt) зани-
мается внедрением новейших стан-
дартов в промышленность. Эти уче-
ные являются авторами монографий 
по  3�-топографии поверхности,  ав-�-топографии поверхности,  ав--топографии поверхности,  ав-
торами огромного  количества ста-
тей по  данному направлению. Так-
же мы встретились с Адель Ватер-
вордс (Adelle Waterworth),  кото-
рая защитила диссертацию по  ана-
лизу поверхности стального  листа. 
К нашей радости,  все ученые были 
на месте. Каждый месяц эти специ-
алисты куда-то  уезжают,  выступа-
ют на международных конференци-
ях,  и застать их в вузе вместе –  нео-
бычайная удача. Помогли наступаю-
щие рождественские праздники.

– Как вас встретили?
– В университете не знали,  кто  

к ним едет,  поэтому Джуан и Па-
уль встретили нас весьма насторо-
женно. Они привезли нас в неболь-
шой ресторан,  где после беседы ста-
ло  ясно,  что  мы «одной крови»,  что  
у нас имеется огромное число  вопро-

сов как с одной,  так и с другой сторо-
ны по  тематике наших научных на-
правлений. 

На следующий день для нас не 
только  приготовили целую пач-
ку литературы,  где были все отве-
ты на наши вопросы,  но  и устрои-
ли незабываемый праздник. Профес-
сор  Джуан Янг прочла для нас трех-
часовую лекцию со  слайдами. В зале 
мы сидели впятером,  шли слайды,  и 
она подробнейшим образом все рас-
сказывала. В любой момент мы мог-
ли задавать вопросы,  сразу получать 
на них ответы. Накануне я подарил ей 
свою монографию,  она принесла ее с 
собой,  причем наполовину уже про-
листала. 

Джуан Янг всю лекцию немного  по-
дозрительно  на меня посматривала,  
поскольку,  когда речь шла о  науке,  
то  мне помощь переводчика (К. Косо-
лапов) не требовалась,  но  как толь-
ко  она переходила на бытовую речь 
и старалась пошутить,  то  я сразу об-
ращался к Кириллу за переводом. 

После лекции Янг попросила нас 
что-нибудь рассказать. Мы показа-
ли презентацию с видеофильмом о  
том,  как меняется микротопография 
поверхности при деформации,  пе-
редали рекламные материалы ОАО 
«ММК». Рассказали о  листопрокат-
ном цехе № 11 ММК. Они были удив-
лены,  что  у нас есть такое производ-
ство. Англичане даже не ожидали,  
что  мы работаем на таком уровне. А 
Джуан немедленно  спросила: «Где 
находится Урал и Магнитогорск?».

Мы оказались для них очень инте-
ресны,  поскольку у них есть работы 
по  3�-технологиям в машинострое-�-технологиям в машинострое--технологиям в машинострое-
нии,  в медицине,  в оптике,  но  нет 
по  прокатному переделу,  по  произ-
водству автолиста. Более того,  они 
были удивлены,  что  мы уже пять лет 
работаем в рамках 3�-технологий,  и 
у нас есть авторские свидетельства 
на соответствующие программные 
продукты. Известно,  что  в современ-
ной прецизионной аппаратуре про-
граммные продукты стоят очень до-
рого. Поэтому технологи перешли на 
3�-технологии только  сейчас,  после 
создания такой аппаратуры и про-
граммных продуктов. Мы же с наши-
ми разработками сделали это  на шаг 
раньше. Англичан заинтересовали 
наши работы и наша квалификация. 
Меня пригласили поработать в коми-
тете по  стандартам. 

Профессор  Леон Блант провел для 
нас экскурсию по  лабораториям цен-
тра. Было  очень интересно,  лабора-
тории у них расположены незави-
симо  от зданий. Нам показали все,  
даже качающийся пол под лаборато-
рией наноизмерений.

– Чем сейчас занимаются в вашей 
отрасли?

– В настоящее время основ-

ные изменения метрологии 
3�-топографии связаны с но-�-топографии связаны с но--топографии связаны с но-
вой электроникой и новы-
ми датчиками,  которые ста-
новятся все меньше и дешев-
ле,  с недорогой вычислитель-
ной техникой и большой ско-
ростью вычислений,  с новы-
ми технологиями обработки 
экспериментальных данных. 
Можно  выделить три этапа: 
создание инструментов изме-
рения,  позволивших перейти 
от качественных показателей 
к количественным;  использо-
вание цифровых методов об-
работки сигналов и использо-
вание приёмов дискретной ма-
тематики;  разделение фор-
мы и текстуры (шероховато-
сти и волнистости) поверхно-
сти математически,  а не ме-
ханически,  в том числе изме-
рение нецилиндрических и не-
круглых поверхностей.

Последний этап радикаль-
но  отличается от предыду-
щих –  он не основан на техно-
логическом развитии. Сейчас 
происходят следующие ради-
кальные изменения: переход 
от 2�-профильных характе-
ристик к 3�-поверхностным 
характеристикам;  переход от 
стохастических поверхностей 
к структурным поверхностям;  
переход от поверхностей про-
стых форм к поверхностям 
свободной формы поверхно-
сти. Это  то,  чем будут зани-

маться в ближайшее время. А мы-то  
думали,  что  будущее связано  толь-
ко  с наноповерхностями. А на самом 
деле впереди 3�-принтеры и техно-�-принтеры и техно--принтеры и техно-
логии?  с ними связанные. Это  важ-
нейшая информация,  которая опре-
деляет будущее нашей отрасли зна-
ний и технологий на 10-20 лет вперед. 

– Что можно рассказать об уни-
верситете?

– Университеты наши абсолютно  
одинаковы: и у нас,  и у них инже-
нерный вуз. МГТУ расположен рядом 
с комбинатом. Хаддерсфилдский уни-
верситет находится в эпицентре ма-
шиностроительной области,  рядом 
находится Манчестер  с его  предпри-
ятиями. 

Студенты там такие же,  как у нас,  
но  обучение у них другое,  я сначала 
даже не поверил. На первых курсах 
ребята изучают спецпредметы. Сту-
денческие аудитории рассчитаны на 
восемь человек,  в них проходят со-
беседования. Дверь из аудитории от-
крыл –  напротив,  через коридор,  
находятся лаборатории. Здесь в пер-
вые два месяца обучения складыва-
ются теплые отношения с преподава-
телями,  но  это  не означает,  что  за-
чет по  предмету получить легко. Ког-
да они доходят до  старших курсов,  
то  на четвертом-пятом курсе начи-
нают изучать математику и физику. 
Англичане считают,  что  с уже полу-
ченными новыми знаниями по  есте-
ственным наукам студенты могут ра-
ботать на современном оборудова-
нии,  зная не только  то,  что  уже ис-
пользуется,  но  и то,  что  появится в 
ближайшее время. Учебные планы со-
ставляет каждый педагог,  но  руко-
водство  в них не вмешивается. Для 
них самое главное,  чтобы специали-
стов всех забирали после выпуска. И 
их специалисты всегда востребованы. 
В настоящее время английские инже-
неры имеют самые высокие зарплаты 
в мире и очень высоко  котируются.

Учиться там трудно. Вечером все 
расходятся,  а студенты еще что-то  
делают. Нам показали лаборатории 
центра,  но  это  не означает,  что  все 
студенты университета могут ими 
пользоваться без преподавателя. Есть 
устройства,  которыми можно  управ-
лять и делать измерения самим сту-
дентам по  локальной линии. Конеч-
но,  такая система имеет «защиту от 
дурака». Центр  прецизионных техно-
логий получает государственное фи-
нансирование за разработку стандар-
тов ISO;  это  основные деньги,  на ко-ISO;  это  основные деньги,  на ко-;  это  основные деньги,  на ко-
торые он существует. Руководство  
центра берётся за любые финансово  
обеспеченные работы. 

В свободное время мы посетили 
Музей науки,  посмотрели мюзикл 
«МАММА МИА!»,  съездили в Ливер-
пуль в музей группы Битлз.

На фото: prof Paul J. Scott, Adelle Waterworth, проф. В.К. Белов,  
prof Leam  Blunt, prof X.Jane Jiang, К.В. Косолапов.

Фото из архива В.К. Белова

 МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Наши в Хаддерсфилде
Ирина ПОРТНОВА

 КОНФЕРЕНЦИИ

Евгения ТРОФИМОВА

Думай!  
Твори!  

Исследуй!
Накануне католиче-

ского Рождества нам 
повезло оказаться на 
одном интересном со-
бытии, полном кон-
трастов и открытий. 
В 32 школе, с которой 
МГТУ заключил дого-
вор о сотрудничестве, 
прошла IV школьная 
конференция проект-
ных и исследователь-
ских работ школь-
ников «Думай! Твори! 
Исследуй!», которая 
является подготови-
тельным этапом к го-
родскому конкурсу, 
и участвовать в нем 
могут ученики любых 
классов.

Школьная конферен-
ция –  своеобразная ре-
петиция перед «взрос-
лыми» научными рабо-
тами и открытиями. Но  
отношение маленьких 
участников к столь от-
ветственному заданию 
было  отнюдь не детское. 
Участники выступали в 
нескольких секциях на 
самые различные темы: 
экология,  лингвистика,  
филология,  физика и 
другие.

После приветственно-
го  слова директора шко-
лы О.Ю. Леушкановой 
участники приступи-
ли к своим презентаци-
ям. И вот тут мы начали 
удивляться. Ученики по-
казывали столь неверо-
ятные результаты,  что  
не у каждого  студен-
та увидишь: тщательная 
проработка темы,  прак-
тическое подкрепление,  
блестящие,  четкие и вы-
веренные презентации 
–  школьники и их ру-
ководители потрудились 
на славу. Руководители 
могут смело  гордиться 
своими подопечными.

Особенно  покорили 
всех ученики началь-
ных классов –  второ-
классники подготови-
ли блестящие проек-
ты,  уверенно  их защи-
щали. Да и сами пре-
зентации были грамот-
ными и выверенными. 
Так,  Зоя Ляшко  пред-
ставила блестящий про-
ект: «Приметы о  ветре 
и их достоверность»,  
Андрей Малахов вырас-
тил в саду самые насто-
ящие арбузы для свое-
го  проекта «Оптималь-
ные условия выращива-
ния арбузов на Южном 

Урале»,  а Мария Тол-
стых попыталась отве-
тить на острый социаль-
ный вопрос –  «Вторич-
ное использование бума-
ги в современных усло-
виях». Теперь,  благода-
ря Маше,  ученики регу-
лярно  собирают и сда-
ют макулатуру и стара-
ются бережно  относить-
ся к окружающей среде.

Самые маленькие 
участники конференции 
настолько  впечатлили 
директора молодежного  
научного  центра МГТУ 
С.В. Пыхтунову,  что  она 
с удовольствием при-
гласила второклашек на 
большую февральскую 
конференцию: «Уро-
вень выступления детей 
очень высокий,  и с не-
которыми доработками 
они вполне могут уча-
ствовать наравне с более 
старшими участниками 
муниципального  этапа». 
С.В. Пыхтунова также 
пожелала ребятам быть 
смелыми,  придала уве-
ренности и пригласила 
учиться в университет,  
когда придет время.

А вот еще несколько  

участников и презента-
ций (обратите внимание 
на сложность тем): Ана-
стасия Бабина,  6 класс 
(«Фразеологизмы. Диа-
лектизмы»);  Арина Ду-
бровина,  8 класс («Поли- 
и монохромные культу-
ры»);  Линара Ахмето-
ва,  9 класс («Образ рус-
ской женщины в твор-
честве В. Машковцева»);  
Анастасия Измалкова 
(«Образы цветов в твор-
честве А.С. Пушкина»);  
Екатерина Торопицина 
и Анна Казакова («Вли-
яние антропометриче-
ских параметров чело-
века на его  спортивные 
достижения»).

Конечно,  у ребят еще 
много  работы и есть,  
куда развиваться: кому-
то  нужно  стать более 
уверенным в выступле-
нии,  кто-то  еще пора-
ботает над технической 
частью. Но  юные ученые 
только  начали свой путь 
в исследованиях и,  судя 
по  прошедшей конфе-
ренции,  весьма успешно. 
А мы пожелаем удачи на 
городском этапе конкур-
са и еще раз поздравля-
ем юные таланты с бле-
стящим началом науч-
ной деятельности.

А. Малахов, М. Толстых и З. Ляшко
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Светлана МАХМУДО-
ВА: 

1. Я –  студентка пер-
вого  курса магистрату-
ры,  руководитель волон-
терского  движения «По  
зову сердца». В конкур-
се мне предложил поуча-
ствовать начальник отде-
ла по  воспитательной ра-
боте Р.Р. Муртазин и при-
слал ссылку на сайт с 
этим конкурсом. Я прочи-
тала условия конкурса,  
собрала необходимые до-
кументы и отправила свой 
проект. Конкурс проходил 
заочно,  я подала онлайн-
заявку и зарегистрирова-
ла свой проект на сайте 
Росмолодежи.

2. Я знала,  что  в 2014 
году нашему универси-
тету исполняется 80 лет,  
поэтому тема определи-
лась сама собой.

3. В течение 2014 года 
волонтерами будет осу-
ществлено  80 добрых 
дел,  т.е. по  6-7 акций в 
месяц. Каждый месяц ре-
бята будут посещать дет-
ские дома с обучающими 
мастер-классами для де-
тей различных возрас-
тов. Для наших студен-
тов в университете бу-
дут организованы акции,  
посвященные различным 
праздникам (День студен-
та,  День влюбленных,  23 
февраля и т.д.). Запустим 
проект «Больничный кло-
ун»,  целью которого  ста-
нет игра с тяжелобольны-
ми детьми. В конце 2014 г. 
мы планируем выпустить 
сборник «80 добрых дел к 
80-летию вуза».

4. Календарный план 
и программа составле-
ны,  но  разглашать я их 
не могу. На осуществление 
моего  проекта выделили 
50000 руб.,  сейчас мы со-
ставляем подробную сме-
ту,  чтобы закупить все 
необходимое.

5. Карту проекта я со-
ставляла одна,  а в реали-
зации мне будет помогать 
команда волонтеров.

6. Я награждена благо-
дарственными письмами 
за содействие в пропаган-
де донорского  движения и 
за помощь в проведении 
социальной акции «Новый 
год в каждый дом»,  а так-
же была лучшим культор-

гом 2013 года.
7. Думаю,  что  буду еще 

участвовать в этом кон-
курсе.

Мария ГАБОВА, ру-
ководитель культоргов 
ОВР:

1. О самом конкурсе я 
узнала от Р.Р. Муртазина,  
который является началь-
ником ОВР. Прочла поло-
жение. Меня очень заин-
тересовала возможность 
реализовать свои идеи.

2. Тема лидерства и 
студенческого  самоу-
правления всегда была 
мне интересна,  поэтому 
с 1 курса я сразу вступи-
ла в актив архитектурно-
строительного  факульте-
та (сейчас ИСАиИ). Прой-
дя многочисленные Шко-
лы студенческого  лиде-
ра,  съездив на региональ-
ные форумы,  все больше 
замечала,  что  у молоде-
жи много  интересных и 
креативных идей. Но,  за-
частую,  достойно  презен-
товать свой проект публи-
ке получается далеко  не у 
всех. А,  как известно,  не 
столько  важно,  ЧТО мы 
говорим,  сколько  КАК 
мы это  делаем.

3. Основная идея про-
екта в том,  что  ребята не 
только  пройдут теорети-
ческие основы публичных 
выступлений,  риторики,  
ораторского  искусства,  
но  и в течение месяца бу-
дут выступать публично  
самостоятельно,  анали-
зируя свои ошибки. А за-
тем представят отчет о  
проделанной работе. По-
тому что  нельзя научить-
ся публичным выступле-
ниям,  лишь слушая тео-
рию,  необходимы практи-
ка и опыт!

4. Пошагово  и методич-
но. Выберу темы обучаю-
щих тренингов и людей,  
которые будут обучать 
ребят. Это  очень важный 
момент,  на мой взгляд. 
Очень хочется,  чтобы 
наши активисты вынес-
ли по  максимуму полез-
ной,  новой и применимой 
в жизни информации.

5. Над идеей проекта я 
работала сама,  но  меня 
поддерживали и поддер-
живают старшие товари-
щи,  наставники –  Рустам 

Муртазин и Павел Хро-
мов. Нужно  понимать,  
что  проект новый,  и сей-
час есть идея,  которая 
спланирована,  одобрена 
и поддержана материаль-
но. Но,  чтобы реализовать 
этот проект,  конечно,  бу-
дет нужна команда. Пла-
нирую создать команду из 
активистов –  студенты,  
профком. А для проведе-
ния обучающих тренин-
гов,  конечно,  нужны спе-
циалисты,  и в ближайшее 
время я займусь их по-
иском. Потому что  не все 
ориентированы на студен-
ческую аудиторию.

6. В области лидерства 
я второй год подряд по-
лучаю диплом за большой 
вклад в развитие студен-
ческого  самоуправле-
ния (диплом вручается на 
студенческом балу). Этой 
осенью была организато-
ром осенних каникул для 
школьников 9-11 классов 
из Нагайбакского  района,  
пострадавших от наводне-
ния этим летом. Руковод-
ство  школы после приез-
да ребят прислало  к нам 
в университет благодар-
ность.

7. Конечно,  реализо-
вывать свои идеи всег-
да очень интересно! Да и 
у меня есть еще парочка 
нереализованных идей.

Дмитрий КНЯЗЬКОВ, 
специалист по работе  
со студентами, группа 
КА-09:

1. Павел Хромов,  совет-
ник ректора по  молодеж-
ной политике,  сообщил на 
одном из собраний,  что  
на сайте Росмолодежи по-
явилась информация о  
конкурсе проектов,  ну и я 
решил попробовать. 

2. Победа этого  проек-
та не только  моя заслуга,  
писали мы его  совмест-
но  с Людмилой Кривоно-
говой,  она также являет-
ся специалистом по  ра-
боте со  студентами про-
фкома студентов и аспи-
рантов и курирует сту-
денческий пресс-центр. 
Идея создания видеосту-

дии витает у нас давно. У 
нас уже закуплено  обору-
дование для фотостудии,  
после небольшого  ремон-

та в помещении оно  будет 
установлено. Создание ви-
деостудии и развитие сту-
денческого  телевидения 
является продолжением 
данной работы.

3. Основной идеей мое-
го  проекта «Студенческое 
телевидение МГТУ»,  соб-
ственно,  и является соз-
дание студенческого  те-
левидения.

4. Силами команды ре-
бят,  которые будут сни-
мать видеоотчеты о  ме-
роприятиях и событи-
ях,  происходящих в на-
шем университете. Надо  
будет собрать команду из 
людей,  которым это  ин-
тересно,  обучить их,  за-
купить все нужное обору-
дование. Желающие  всту-
пить в нашу команду,  ко-
нечно  же,  есть. Это  сту-
денческое телевидение,  
здесь не обязательно  быть 
профессионалом,  главное 
–  иметь желание и усер-
дие,  а остальному можно  
научиться. Тем более,  что  
мне на реализацию проек-
та выделили 100 000 руб.

6. Наверное,  можно  
считать достижением то,  
что  меня признали луч-
шим председателем про-
фбюро  по  итогам работы 
2012-2013 годов и пригла-
сили на работу,  на кото-
рую я с удовольствием со-
гласился.

7. Решил пробовать 
участвовать в других кон-
курсах,  таких конкурсов-
проектов очень много  на 
самом деле.

Евгения ТУМАНОВ-
СКАЯ, группа МБЖ-10:

1. Летом 2013 года я по-
ехала на Селигер,  где 
узнала,  что  есть возмож-
ность участвовать в кон-
курсах и получать воз-
можность финансирова-
ния. Тогда я твердо  реши-
ла придумать что-нибудь. 
Более того,  уже третий 
год работаю председа-
телем профбюро  наше-
го  факультета,  и хоте-
лось развития в карьере. 
В конце октября полете-
ла в Москву на обучение 
по  стипендиям. И именно  
там я поняла,  чем я хочу 
заниматься.

2. Идея моего  проекта 
–  совершенствование сти-
пендиальной комиссии на 
факультетах и в институ-
тах,  обучение студентов в 
сфере законодательства. 
Планирую в конце янва-
ря поехать на обучение 
бизнес-тренеров и в даль-
нейшем выезжать с лек-
циями по  вузам России.

3. Выбрала тему «Вла-
деешь информацией –  
владеешь миром»,  пото-
му что  со  второго  курса 
читаю лекции студентам 
по  разным темам,  в част-
ности,  в сфере законода-
тельства.

4. Для начала хотелось 
бы сделать стенд по  ин-
формированию студентов 

о  нововведениях в сфе-
ре закона об образовании 
и стипендиальных поло-
жениях. Далее,  проводить 
обучения,  издавать мето-
дические указания. А для 
реализации мне выделили 
50 000 руб.

6. Что  касается дости-
жений,  со  2 курса явля-
юсь членом ученого  сове-
та вуза,  на 2 курсе была 
поощрена министром об-
разования Челябинской 
области за большой вклад 
в развитие молодежной 
политики,  награждена 
грамотами вуза и химико-
металлургического  фа-
культета за активную де-
ятельность,  имею диплом 
о  повышении квалифика-
ции в сфере стипендиаль-
ного  обеспечения и раз-
личные грамоты за актив-
ное участие в мероприя-
тиях как вуза,  так и по  
России,  являюсь специа-
листом по  формированию 
ЗОЖ.

7. На этом планирую 
свое участие не прекра-
щать.

Елена СМИРНОВА, ру-
ководитель студенческо-
го консультационного со-
вета по защите прав по-
требителей:

1. Павел Андреевич 
Хромов сообщил о  кон-
курсе проектов и предло-
жил мне принять участие!

2. Система ЖКХ в 
наше время –  самый на-
болевший участок,  кото-
рый требует наибольше-
го  внимания. К нам всё 
чаще и чаще стали обра-
щаться студенты имен-
но  с вопросами ЖКХ. 
Дело  в том,  что  поста-
новления,  нормативы 
и прочая документация 
по  данной теме постоян-
но  меняется,  обновляет-
ся,  но  об этом мало  кто  
знает,  из-за этого  и воз-
никают различные споры 
по  поводу оплаты (в том 
числе),  нормы потребле-
ния ресурса. Наши сту-
денты,  сотрудничая со  
специалистами ОЗПП г. 
Магнитогорска,  подроб-
но  разбирают и пытают-
ся объяснить всё обра-
тившимся.

3. Основная идея моего  
проекта «Студенческий 

консультационный совет» 
–  защита прав и интере-
сов молодых людей как 
потребителей.

4. В ближайшее вре-
мя мы собираемся прове-
сти ряд мероприятий,  ко-
торые помогут более под-
робно  изучить проблем-
ные места в нашем городе. 
Так,  предусмотрена ра-
бота с площадками (кол-
леджами) нашего  универ-
ситета. В рамках наше-
го  проекта ежегодно  про-
водится конкурс на зна-
ние своих прав как по-
требителя среди учени-
ков школ и лицеев наше-
го  города. Проводится об-
учение студентов,  лекто-
ром является председа-
тель правления объеди-
нённого  общества по  за-
щите прав потребителей 
Владимир  Иванович Зя-
блицев,  непосредственно  
через него  и проходят все 
дела. Инвесторы предло-
жили нам свою помощь в 
реализации проекта и по-
могают выйти уже на об-
ластной уровень,  а на ре-
ализацию проекта выде-
лили 50 000 руб.

6. Если учитывать кон-
сультационный совет,  
то  успехи,  разумеется,  
есть. С начала работы 
нашего  совета мы при-
няли и обработали бо-
лее 250 заявлений,  сре-
ди них имеются иско-
вые,  три выигрышных 
дела,  два ещё в процессе 
рассмотрения. С данным 
проектом летом 2013 года 
мы выступали на фору-
ме «УТРО»,  где,  к со-
жалению,  грант не по-
лучили,  зато  получили 
хорошие отзывы. После 
чего  к нам в гости при-
ехали инвесторы,  пред-
ставители международ-
ного  центра лидерских 
технологий и карьеры,  
главный специалист от-
дела поддержки и раз-
вития предприниматель-
ства по  Челябинской об-
ласти и многие другие и 
дали очень много  хоро-
ших советов. 

7. В конкурсах проек-
тов мы участвуем уже не 
в первый раз,  бывают и 
выездные,  где мы пред-
ставляем наш вуз.

Подведены итоги второго Всероссийского 
конкурса молодежных проектов. 120 милли-
онов рублей для 1350 успешных начинаний и 
конкретных дел. На конкурс, в котором уча-
ствовали молодые люди из всех регионов Рос-
сии, было подано более 12 500 заявок, оформ-
лено порядка 7 000 полных пакетов докумен-
тов.

Среди победителей Всероссийского конкурса 
оказались и наши студенты: М. Габова (гр. СВ-
09) с проектом «Школа ораторского мастер-

ства», С. Махмудова (гр. ГНТм-13) с проектом 
«80 добрых дел к 80-летию вуза», Д. Князьков 
(гр. КА-09) с проектом «Студенческое телеви-
дение МГТУ», Е. Тумановская (гр. МБЖ-10) с 
проектом «Владеешь информацией – владеешь 
миром» и Е. Смирнова с проектом «Студенче-
ский консультационный совет». Ребята полу-
чат на осуществление своих проектов в общей 
сложности  300 тысяч рублей. Мне удалось по-
говорить со всеми победителями конкурса. Ре-
бята ответили на следующие вопросы: 

1. Как Вы попали на этот конкурс?
2. Как Вы определились с тематикой?
3. Какова основная идея Вашего проекта?
4. Как Вы собираетесь реализовать ваш про-

ект?
5. Вы будете работать над проектом индиви-

дуально или командой, или под чьим-то руковод-
ством?

6. У Вас есть еще какие-нибудь достижения?
7. В дальнейшем планируете принимать уча-

стие в данном конкурсе?

С. Махмудова

М. Габова

Д. Князьков

Е. Тумановская

Е. Смирнова

 ТВОЙ  СОВРЕМЕННИК

Екатерина ОСИПОВА, гр. ЭФ-09

Пять студентов нашего университета стали победителями 
Всероссийского конкурса молодежных проектов

ОТЛИЧНЫЙ ШАНС РЕАЛИЗОВАТЬ ИДЕЮ!



7е-mail: denniza@magtu.ru № 1601-1602“Денница”24  января  2014  года

В канун Нового года 
МГТУ устроил детям 
преподавателей и со-
трудников настоящее 
волшебство – целое ска-
зочное приключение раз-
вернулось в большом ак-
товом зале университе-
та. 

Любимые детские герои 
–  Нюша,  Крош,  домовенок 
Кузя,  Медведь,  даже го-
ворящая Ёлка –  это  лишь 
немногие,  кто  радовал де-
тишек и заряжал их хоро-
шими эмоциями! Студен-

ты постарались на славу 
–  маленькие зрители были 
в восторге. Мои дети двух 
и четырех лет остались 
под большим впечатлени-
ем: с удовольствием води-
ли хоровод вокруг большой 
нарядной елки,  играли в 
игры с Дедом Морозом и 
спели песенку Снегурочке,  
за что  получили подарки,  
в связи с чем остались со-
вершенно  счастливы. Надо  
заметить,  что  все персо-
нажи новогоднего  пред-
ставления –  это  студенты 

МГТУ! И даже Дед Мороз 
со  Снегурочкой в испол-
нении Бориса Капустина 
и Галины Гореловой  полу-
чились просто  великолеп-
ные. Весь вечер  главный и 
непременный участник но-
вогодних торжеств играл 
с ребятишками,  терпели-
во  слушал их творчество  
и с удовольствием дарил 
подарки. Спасибо  огромное 
любимому университету за 
потрясающий праздник! 
Дети счастливы,  а это  са-
мое главное!

Евгения ТРОФИМОВА

Встреча с Дедом Морозом

Сегодня никого не удивишь 
тем, что в Новый год к Вам в 
дом могут приехать сказочные 
гости – Дед Мороз и Снегуроч-
ка. В канун Нового года город и 
пресса пестрят объявлениями 
об услугах новогодних героев, но 
размер цен на услуги поражает. 
В наш компьютерный век многое 
стало рациональным, коммер-
циализированным. Но как мож-
но оценить деньгами добро, сер-
дечность, внимание? Это моя, 
личная точка зрения, но я рада, 
что у меня есть единомышлен-
ники, которые помогли сотво-
рить чудо. В канун Нового года 
мы опять отличились. Инсти-
тут горного дела и транспорта 

организовал для детей и вну-
ков сотрудников визит ска-
зочных гостей. 

Хочется открыть секрет,  кто  
эти сказочные герои,  которые 
безвозмездно  дарили детям теп-
ло  своих сердец! Знакомьтесь: 
Снегурочка – Тамара Попова 
(гр. ГТ-09-1),  Дед Мороз – Сер-
гей Ващенко  (студент заочного  
факультета) и Евгения Шулаева 
(гр. ГТ-09-1) –  волшебница,  ко-
торая на своём автомобиле точно  
по  времени доставляла героев по  
адресам. Большое спасибо  Елене 
Владимировне Мальцевой,  заме-
стителю директора ИГДиТ,  кото-
рая помогла мне найти этих за-
мечательных ребят. Мы всё дела-
ли вместе: подбирали костюмы,  
составляли сценарий,  репети-
ровали. Во  время поздравлений 
наши волонтёры порой попадали 
в затруднительные ситуации: ма-
ленький Федя долго  смущался,  
двухлетняя Вика ещё мало  раз-
говаривает. Подход был найден к 
каждому ребёнку,  действовали 
профессионально. 

Вот,  что  рассказывают сами ро-
дители:

Галина Викторовна Михайлова: 
«В Новый год не только  дети ждут 
чуда! И к радости родителей –  со-
трудников ИГДиТ,  оно  свершилось. 
Уже привыкшие взрослые морально  
были готовы к ответам на вопросы 
ребенка: «Почему Дед Мороз не при-
ходит?»,  «Почему у него  сапоги,  как 
у папы?»,  «Почему Дед Мороз так 
быстро  ушел?». Но! Дедушка прие-
хал тогда,  когда и пообещал,  Снегу-
рочка была внимательна и красива! 
И все приготовленные стихи удалось 
рассказать,  и песни попеть,  и полу-
чить подарки. Ребенок был счастлив! 
Родители вдвойне! Мы очень наде-

емся,  что  и в следующем году ска-
зочные гости нас не забудут».

Семья Васючковых: «Интерес-
ная программа,  подобрана по  воз-
расту и рассчитана именно  на такое 
количество  времени,  чтобы дети не 
успели устать. Сам Дед Мороз очень 
весёлый,  удачно  вжился в роль,  в 
красивом костюме,  словно  настоя-
щий! Снегурка и Дед Мороз пода-
рили детям не только  подарки,  но  
и ощущения сказки и волшебства».

Анна Николаевна Белоконь: 
«Очень хочется поблагодарить про-
форга института горного  дела Еле-
ну Петровну Кашапову за чудесный 
праздник и новогоднее настроение! 
Благодаря ее стараниям было  ор-
ганизовано  поздравление детям со-
трудников института от Дедушки 
Мороза и Снегурочки. Дед Мороз и 
Снегурочка прибыли в назначенный 
час без опоздания,  в красивых ко-
стюмах. Они смогли заинтересовать 
даже двухлетнюю дочку Арину,  ко-
торой очень хотелось узнать: насто-
ящие ли у Снегурки косы?  Дочка 
быстро  освоилась,  забралась Сне-
гурочке на руки и проверила… Сне-
гурочка настоящая! С настоящими 
косами! Было  весело,  празднично,  
ребятишки водили хоровод,  отга-
дывали загадки,  пели песенки,  рас-
сказывали стихи. А потом было  са-
мое главное: ПОДАРКИ!!! Спасибо  
огромное Дедушке Морозу и Снегу-
рочке за поздравление,  а Елене Пе-
тровне –  за заботу о  наших детках!»

Дорогие наши волшебники: Тама-
ра,  Евгения и Сергей! Поздравляем 
Вас с наступившим 2014 годом! Же-
лаем ни пуха,  ни пера на сессии,  
а Тамаре и Евгении –  счастливого  
билетика на государственном экза-
мене,  творческих идей на дипломи-
ровании!

Новогодние гости дома 
у А.Н. Белоконь.

Новогодний хоровод
В этом году профком студентов и аспирантов 

МГТУ продолжил традицию выезда Деда Мороза 
и Снегурочки на дом. Сказочным героям удалось 
обойти около 60 семей.

Елена Александровна Андреева, бухгалтер МГТУ: 
«Мой сын Кирилл (6 лет) в этом году очень ждал при-
хода Деда Мороза и Снегурочки. Накануне в детском 
саду он узнал,  что  Деда Мороза не бывает. Он очень 
расстроился. Когда Дед Мороз вместе со  Снегурочкой 
пришли в назначенное время,  ребята очень обрадова-
лись. У нас в гостях еще были Женя и Настя. Они рас-
сказывали стихи и песни Дедушке,  а когда он спро-
сил: «Кто  хочет узнать,  настоящая ли у меня борода?»  
–  вся троица ринулась к нему».

Юлия Кагармановна Лычагина, каф. информати-
ки и информационной безопасности: «В этом году мы 
впервые пригласили Деда Мороза и Снегурочку. Наша 
дочка Виктория (3,5 года) не испугалась Деда Мороза,  
рассказала ему стихотворение и пошла к нему на руки. 
А это  для нее не характерно. Ребята молодцы!»

–  Я выступаю в роли Снегурочки уже пятый год,  –  
рассказывает Евгения Тумановская. –  Второй год мы 
работаем вместе с Дмитрием Князьковым. Всегда надо  
быть готовыми к разным неожиданностям. Например,  в 
этом году в одной из квартир  собралось много  детей,  и 
одна из мам договорилась с магазином,  который предо-
ставил помещение,  где мы и провели праздник.

Новогодние праздники завершились,  но  благодарные 
родители продолжают говорить «спасибо» Деду Моро-
зу и Снегурочке. 

25 декабря центр содей-
ствия трудоустройству 
выпускников МГТУ провел 
встречу студентов пято-
го курса с представителями 
федерального государствен-
ного унитарного предприя-
тия «Приборостроительный 
завод» города Трехгорный.

На встрече собрались студен-
ты выпускных курсов,  обуча-

ющиеся по  таким программам 
высшего  и среднего  профес-
сионального  образования,  как 
«Технология машиностроения»,  
«Автоматизация технологиче-
ских процессов и производств»,  
«Приборы и методы контроля 
качества и диагностики»,  «Про-
граммное обеспечение вычисли-
тельной техники и автоматизи-
рованных систем»,  «Промыш-

ленная электроника». Выпуск-
ники этих специальностей явля-
ются наиболее востребованными 
на заводе.

Предприятие представля-
ли заместитель начальника от-
дела по  управлению персона-
лом Юрий Викторович Мар-
ков и ведущий специалист по  
кадрам Александр  Алексан-
дрович Устюгов. Они расска-
зали о  том,  что  градообразу-
ющее предприятие было  осно-
вано  в 1952 году как одно  из 
базовых ядерно-оружейных 
комплексов России. До  сих 
пор  приборостроительный за-
вод является одним из веду-
щих предприятий Госкорпо-
рации «Росатом» и представ-
ляет собой многопрофильный 
научно-производственный ком-
плекс по  выпуску широкой 
номенклатуры продукции: от 
специальной микроэлектрон-
ной аппаратуры и приборов 
электроавтоматики до  слож-
нейших изделий специальной 

техники. Основная деятель-
ность предприятия определя-
ется государственным оборон-
ным заказом.

На предприятии ведется боль-
шая работа по  подбору кадров 
и управлению персоналом. Для 
молодых специалистов разра-
ботана программа карьерного  
роста. Начать карьеру на заво-
де можно  еще будучи студентом 
вуза,  заключив с предприятием 
договор  о  прохождении прак-
тики,  стажировки или целевом 
обучении. Молодые специалисты 
предприятия принимают уча-
стие в конкурсах «Лучший мо-
лодой специалист»,  «Инженер  
года»,  проекте отраслевого  ка-
дрового  резерва,  проходят об-
учение по  «Президентской про-
грамме» подготовки управленче-
ских кадров.

Вопросы различной тематики 
вызвали интерес студентов –  
это  и уровень заработной пла-
ты,  и возможность карьерно-
го  роста,  и наличие медицин-

ского  обслуживания,  но  самым 
актуальным был,  пожалуй,  во-
прос обеспечения жильем. Здесь 
трехгорцам было  что  расска-
зать и чем привлечь студен-
тов,  ведь сразу после трудоу-
стройства на предприятии мо-
лодым специалистам предостав-
ляется служебное жилье: оди-
ноким студентам отдельная ме-
блированная комната в благоу-
строенном общежитии,  семей-
ным студентам отдельная квар-
тира. Работники в возрасте до  
35 лет могут участвовать в ипо-
течной программе на льготных 
условиях.

После встречи студенты,  за-
интересовавшиеся трудоустрой-
ством,  заполнили анкеты. Со-
трудники предприятия прове-
дут отбор  кандидатур,  и в бли-
жайшее время для студентов 
будет организована экскурсия 
на федеральное государственное 
унитарное предприятие «Прибо-
ростроительный завод» г. Трех-
горный.

Спасибо за сказку

Н.А. САВИНОВА, зав. центром содействия трудоустройству выпускников МГТУ

 ВЫПУСКНИК 2014

Где работать мне...

Ирина ПОРТНОВА

Е.П. КАШАПОВА, профорг 
ИГДиТ

Е.П. КАШАПОВА, профорг ИГДиТ
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Прошу считать недействительными утерян-
ные:
студенческий билет, выданный на имя:
* Перуевой Ларисы Алексеевны, студентки за-
очного обучения, спец. 270800;
*Кималовой Алины Биляловны, студентки заоч-
ного обучения, спец. 270102
зачетную книжку, выданную на имя:
* Рахматуллина Айнура Халитовича, ст. гр. 

ГП-09;
зачетную книжку и студенческий билет, вы-
данные на имя:
*Хасановой Алии Азатовны, студентки заочного 
обучения, спец.260100;
зачетную книжку, студенческий билет и па-
спорт выданные на имя:
* Худякова Павла Александровича, ст. гр. 
СТСб-11.

1. Федеральное государственное бюд-
жетное образовательное учреждение 
высшего профессионального образова-
ния «Магнитогорский государственный 
технический университет имени Г.И. Но-
сова» объявляет конкурс на замещение 
должностей по трудовому договору: 

профессоров кафедр: обработки ме-
таллов давлением (институт металлургии, 
машиностроения и материалообработ-
ки, направление «Металлургия»); физики 
(институт энергетики и автоматизирован-
ных систем, направление «Автоматизи-
рованные системы»); доцентов кафедр: 
маркшейдерского дела и геологии (инсти-
тут горного дела и транспорта); машин и 
технологий обработки давлением (инсти-
тут металлургии, машиностроения и мате-
риалообработки, направление «Машино-
строение»); менеджмента (институт эконо-
мики и управления); старших преподава-
телей кафедр: теплотехнических и энер-
гетических систем (институт энергетики и 
автоматизированных систем, направле-
ние «Энергетика»); общеобразовательных 

дисциплин (филиал ФГБОУ ВПО «МГТУ» в 
г. Белорецке). 

2. Федеральное государственное бюд-
жетное образовательное учреждение 
высшего профессионального образова-
ния «Магнитогорский государственный 
технический университет имени Г.И. Но-
сова» объявляет конкурс на замещение 
вакантных должностей по трудовому до-
говору:

ассистента кафедры: теплотехнических 
и энергетических систем (институт энерге-
тики и автоматизированных систем, направ-
ление «Энергетика»).

Претенденты могут ознакомиться с поряд-
ком замещения должностей профессорско-
преподавательского состава в университе-
те, с квалификационными требованиями по 
соответствующей должности в «Положении 
по виду деятельности» (СМК-ПВД-20-10). 

Срок подачи заявлений – один месяц 
со дня опубликования объявления в га-
зете. Заявления и документы направ-
лять по адресу: 455000, г. Магнитогорск, 
пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВПО «МГТУ».

Объявление о конкурсе 

Тема фитотерапии в настоящее 
время является суперактуальной. Хо-
чется коснуться важного аспекта – 
возможности фитотерапии при бе-
ременности, соответствия современ-
ных лекарственных препаратов на 
растительной основе высоким стан-
дартам лечения в XXI веке. 

Переворот в современной фитоте-
рапии совершили фармакологические 
технологии,  сделав возможным стан-
дартизацию и контроль на всех про-
изводственных этапах. Применяются 
микроин-капсулирование,  микродози-
рование,  изготовление премиксов (сухие 
компоненты,  дозируемые в микроколи-
чествах,  предварительно  смешанных).

Один из ключевых постулатов наше-
го  времени –  демедикамезация медици-
ны. Только  это  не выглядит странным,  
поскольку все больше находится дока-
зательств эффективности фитопрепара-
тов,  а приверженность пациентов к рас-
тительным средствам всегда была до-
вольно  высока. Еще в 1990 г. в США ак-
тивно  использовали до  36%  средств из 
лекарственных растений,  а к 2000 г. эта 
цифра возросла до  43%. В Германии тра-
диционно  фитопрепараты занимают до  
45%  всех назначенных препаратов,  но  
в нашей стране показатель доверия к ле-
карственным травам все равно  выше –  
около  48%. Однако  и это  не предел: про-
должающаяся в наше время расшифров-

ка генома человека поистине революци-
онна для терапевтических перспектив,  
поскольку открывает путь к применению 
средств,  опосредующих передачу ин-
формации на гормональном уровне. Ког-
да окончательный результат этих изы-
сканий будет достигнут,  до  80%  ныне 
существующих лекарственных средств 
станут натуральными как малоэффек-
тивные,  но  с большей долей вероятно-
сти именно  фитопрепаратов эта «опала» 
не коснется.

Применение фитотерапевтических 
препаратов и фитогормонов перспектив-
но  при нарушениях на ранних сроках 
беременности (мочегонные сборы,  со-
лодка,  любисток,  тысячелистник,  роз-
марин),  в коррекции менструального  
цикла (диоскорея) и предменструально-
го  синдрома –  ПМС –  (фитоэстрогены,  
диоскорея),  лечение воспалительных за-
болеваний (крапива,  лагохилус,  мать-и-
мачеха),  заболеваний молочных желез 
и климактерического  синдрома (препа-
раты на основе витекса священного,  на-
пример,  «мастодинон»). Вернемся к ПМС 
(предменструальный синдром). Это  на-
рушение,  которое наблюдается у каж-
дой четвертой женщины с регулярными 
менструациями. Частота и выраженность 
состояния усугубляется с возрастом. Не-
редко  ПМС сопровождается психоэмо-
циональными расстройствами,  отеками,  
головной болью и другими проявлениями 

–  вплоть до  тяжелых психоэмоциональ-
ных нарушений (панических атак). Пато-
генез ПМС зависит не столько  от кон-
центрации половых гормонов и нейромо-
дуляторов,  сколько  от реакции ЦНС на 
их циклические колебания. Лечить таких 
пациенток,  безусловно,  нужно;  для это-
го  применяют диетотерапию,  оптимизи-
руют режим труда и отдыха,  физиче-
скую нагрузку,  назначают гормональные 
контрацептивы с дроспиренионом и ана-
логи прогестерона,  агонисты ГнРГ.

Симптоматические средства:  фитоте-
рапия (препарат на основе Vitexa�nus 
castus при циклической мастоглогии (т.е. 
мастодинон),  масло  примулы вечер-
ней –  высокая концентрация линолиевой 
кислоты: психотропные препараты –  не-
стероидные противовоспалительные пре-
параты;  томоксифен;  мочегонные препа-
раты (спиронолактон);  агонисты дофами-
на (брокримптин,  каберголин).

Суточная доза препарата на основе су-
хого  экстракта плодов витекса священ-
ного  для лечения ПМС способствует 
нормализации пролактина,  устранению 
дисбаланса половых гормонов. Терапия 
эффективна при диффузных формах 
мастопатии,  нарушениях менструально-
го  цикла,  в том числе мастодинии (боли 
и нагрубании молочных желез),  вызван-
ной приемом контрацептивных препара-
тов ЗГТ. Позитивное влияние на психоэ-
моциональную сферу уменьшает симпто-
матику ПМС и оптимизирует общее са-
мочувствие женщины.

Кроме того,  лекарственные растения 
можно  считать альтернативой гормо-
нотерапии. Общеизвестно,  что  с воз-
растом состояние эндотелия сосудов и 

системы гемостаза меняется,  прогрес-
сирует атеросклероз (существует даже 
запатентованная методика определе-
ния биологического  возраста женщи-
ны по  состоянию сердечно-сосудистой 
системы). В первую очередь эти изме-
нения связаны с постепенным сниже-
нием концентрации половых гормонов 
в крови,  следовательно,  профилакти-
ку и коррекцию возрастных сосуди-
стых трансформаций без гормональных 
средств представить сложно. И,  тем не 
менее,  в программу лечебной такти-
ки при менопаузальном синдроме обя-
зательно  включается пункт по  назна-
чению фитотерапии (препарат на осно-
ве цимицифугии кистевидной) –  эстро-
вел,  климадинон,  (фитоэстрогены сои) 
–  иноклим.

Существует пять различных программ 
лечебной тактики при менопаузальном 
синдроме –  их спектр  позволяет подо-
брать терапию индивидуально  с учетом 
темпов старения организма в целом и си-
стемы микроциркуляции в частности,  а 
также риска обменных нарушений.

Кроме фитотерапии,  программа вклю-
чает в себя следующие пункты: рацио-
нальное питание (фрукты и овощи обя-
зательно!);  физические нагрузки;  ком-
плекс поливитаминов,  минералов и ан-
тиоксидантов;  ангиопротекторы и кор-
ректоры микроциркуляции;  гепатопро-
текторы;  антидепрессанты (включая фи-
топрепараты);  препараты кальция.

Все это  позволяет максимально  диф-
ференцировать показания к ЗГТ,  сни-
зить уровень «терапевтической агрес-
сии» без потери клинической эффектив-
ности.

 ЗДРАВСТВУЙТЕ

Фитотерапия в гинекологии
Н.П. ЛЮТАЯ, врач-гинеколог студенческой поликлиники

Сборная команда МГТУ по лёгкой 
атлетике принимала участие во Все-
российском турнире «Звёзды студен-
ческого спорта», проходившем с 19 по 
25 декабря 2013 г. в Москве.

В состав команды вошли 11 студентов: 
Н. Исибаев,  гр. КАБ-11;  А. Щуровский,  
гр. ММБ-13-2;  М. Хохлюшкина,  гр. ГЭ-13;  
Д. Бондарев,  гр. ГЭМ-10;  А. Медведев,  гр. 
МПТ-13;  З. Сайгафаров,  гр. ГП-09-1;  Р. 
Малыбаева,  гр. ГЭМ-12-2;  А. Спивак,  гр. 
МПОФБ-13;  Т. Мамедзаде,  гр. ММБ-13-
1;  В. Наумов,  гр. ЭАТБ-13-1;  К. Шудрин,  
АПБ-12-2 (рук. ст. преподаватель кафедры 
физвоспитания С.Я. Биктина).

Серебряную медаль в беге на 60 м с 
барьерами завоевал Нурлан Исибаев. 
Остальные ребята выступили в меру сво-
их сил и возможностей. 

В общекомандном зачете студенты 
МГТУ заняли 4 место  среди 19 команд 
России. К сожалению,  из-за неквали-
фицированного  судейства в командный 

зачёт не был включён результат одного  
нашего  студента,  и мы потеряли 3 ме-
сто. Хочется пожелать судьям Всерос-
сийских соревнований повнимательнее 
и лучше исполнять свою работу. 

В Челябинске 28-29 декабря 2013 
года прошла Универсиада среди выс-
ших учебных заведений области. 

МГТУ представляли 12 студентов: Р. 
Малыбаева,  гр. ГЭМ-12-2;  А. Спивак,  гр. 
МПОФБ-13;  Е. Байбурин,  гр. КФБ-12;  
Т. Мамедзаде,  гр. ММБ-13-1;  Д. Ершов,  
гр. ССБп-13;  А. Хайбуллин,  гр. ГЭМ-09;  
Н. Исибаев,  гр. КАБ-11;  Г. Биктимеров,  
гр. ГФ-09;  В. Запьянцев,  гр. СБ-11-1;  М. 
Хохлюшкина,  гр. ГЭ-13;  А. Щуровский,  
гр. ММБ-13-2;  А. Медведев,  гр. МПТ-13. 

Чемпионом соревнований стал Н. Иси-
баев в беге на 60 м с барьерами. Серебря-
ные медали завоевали М. Хохлюшкина в 
прыжках в высоту и А. Щуровский в тол-
кании ядра. Бронзовая медаль у А. Мед-
ведева в прыжках в высоту. 

Новогодние старты легкоатлетов
 СПОРТ

С.Я. БИКТИНА, ст. преп. каф. физвоспитания  

20 января стартовал второй чемпи-
онат МГТУ по хоккею, который будет 
проходить с 20 января по 27 февраля. 
Игры проходят на СОК «Малютка» в 
16.00 по адресу: ул. Ленина, 14. 

В матче открытия встретились команды 
«ИММиМ» и «ИСАиИ». Игра завершилась 
победой металлургов со  счетом 6:0. В основ-
ном за команду «ИММиМ» играют ребята,  
которые в прошлом сезоне выиграли кубок 
за химико-металлургический факультет. В 
нынешнем розыгрыше в борьбе за этот тро-

фей примет участие 8 команд. В этом году 
к уже игравшим институтам и факультетам 
добавились новые команды. Новичками ста-
ли сборная МаГУ и сборная МпК. 

Напомню,  что  в прошлом году в чемпио-
нате приняло  участие также 8 команд,  по  
одной от каждого  факультета. И чемпиона-
ми прошлого  года стала команда химико-
металлургического  факультета. 

Как и в прошлом сезоне,  команды разде-
лены на две группы. В первой группе встре-
тятся команды: ИСАиИ,  ИГДиТ,  СПО,  
ИММиМ. Во  второй –  МаГУ,  ИЭиАС,  
ИЭиУ,  ФСХиБ. Матчи проводятся в один 
круг,  по  итогам которого  две лучшие ко-
манды из каждой группы выходят в полу-
финал. А затем состоятся матч за 3 место  и 
финальная игра.

Александр УМАНЧУК, гр. МЧМБу-11-1

Место встречи – 
"Малютка"

В середине декабря в Челябинске на 
ежегодные сборы, которые проводятся 
дважды в год, приехали арбитры Челя-
бинской области. Если весной они про-
ходят учебу и сдают нормативы в виде 
физической подготовки, то в декабре 
подводят итоги прошедшего сезона. Луч-
шим арбитром Челябинской области по 
футболу 2013 года признан А. Уманчук, 
гр. МЧМБу-11-1. И это не случайно. 

Александр  –  спорторг института метал-

лургии,  машиностроения и материалообра-
ботки. На чемпионате области по  футболу он 
15 раз обслуживал матчи в качестве главно-
го  судьи на поле,  судил Первенство  России 
среди юношей по  футболу. В сентябре 2013 
года Александр  стал арбитром Ассоциации 
мини-футбола России,  и уже обслуживает 
Первенство  России по  мини-футболу. Без 
него  не обходятся и соревнования по  мини-
футболу,  которые проходят в нашем уни-
верситете.

Серебряный призер – Н. Исибаев.

Лучший арбитр области
Наташа ВАСИЛЬЕВА 


